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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Mais de 180 famílias 
vivem no acampa-
mento Terra Livre, 
apontado pelo 
Movimento Sem-Terra 
como o maior do 
Estado, em Vali-
nhos, localidade de 
Canoinhas. Para que 
o local vire assenta-
mento e as famílias 
ganhem seus terre-
nos, a Justiça precisa 
desapropriar a área, 
escriturada em nome 
de particulares.   
> Páginas 16 e 17
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HOJE - Lola e Andrei flagram seu patroci-
nador com o representante da revista rival. 
Lola interrompe a impressão e muda o tema 
da revista para: “O que você faria se acor-
dasse num corpo do sexo oposto?”  

A M A N H Ã  - 
Gabriel quase 
põe toda a re-
vista a perder. 
Para tirá-lo da 
editora, Lola 
pede que Gas-
tão leve-o para 
se divertir com 
mulheres. Gabriel revela que está interes-
sado em Pato. A revista é um sucesso de 
vendas.  

Vemos muito mal o mundo, e 
dizemos depois que ele nos engana. 
A falsa ciência cria os ateus; a verda-
deira faz o homem prostrar-se diante 
da divindade. Qual o segredo para que 
o mundo diante de tantos desesperos 
se encaminhe na potência do amor? 
Podemos confiar que o melhor caminho 
é a oração. A oração é a alavanca que 
sustenta o mundo. É a linguagem do 
nosso diálogo com Deus. Atestado da 
nossa fé, é o reconhecimento do poder 
e da bondade paternal daquele a quem 
devemos amor e submissão. É o recurso 
de que lançamos mão em nossas neces-
sidades e sofrimentos. É o veículo pelo 
qual fazemos chegar até Deus nossas 
angústias e desejos. Mas, muito embora 
nossa confiança filial na sua paternidade 
amorosa nos leve a desabafos contínuos, 
não devemos fazer da oração apenas o 
sustento em vão da nossa vida. Consci-
entizados do poder da oração, devemos 
usá-lo não só em nosso benefício, mas 
estendê-lo ao nosso próximo e ao mundo 
inteiro. Daí o valor do oferecimento 

diário feito com muito amor e carinho. 
Oferecemos a Deus, em união com o 
coração santíssimo de Jesus, todos os 
nossos trabalhos, sofrimentos e alegrias, 
transformando-os em atos de desagravo 
e louvor a Deus, e súplica por nós e pelo 
mundo inteiro. Como poderíamos avaliar 
o poder e alcance dessa oração univer-
sal? Só podemos dizer que a bondade 
de Deus é incomensurável e a oração, a 
arma mais poderosa de que dispomos. O 
importante não é o que nos faz o destino, 
mas sim o que nós fazemos dele. Por 
exemplo: quem mata o tempo não é um 
assassino e sim um suicida. A grandeza 
não consiste em receber as honras, mas 
em merecê-las. 

Hei, psiu! Marido: não faça de 
sua mulher um avião; para não andar 
sempre por baixo. Mulher: não faça de 
seu marido um pão, que pode virar em 
pedaços.

Obrigado amigo pelos erros que 
me emprestastes, pois com eles pude 
corrigir os meus.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Moderação com as palavras e com as atitudes! Tenha 
mais paciência ao lidar com as pessoas da família. 
Alguns projetos e planos profissionais poderão ser 
adiados nesta semana. No amor, volte-se mais para o 

diálogo e busque compreender melhor a pessoa que está ao seu lado. 
Não tenha medo de assumir sua relação publicamente.

Tempos de mudanças acompanhada de crescimento 
e expansão para os assuntos de trabalho, carreira e 
projeto sociais. Não tenha medo de auto-valorizar-
se e acreditar mais na força do seu trabalho. Boa 

semana para rever amigos e reencontrar alguém especial que andava 
esquecido no passado. Escute mais o seu coração.

As energias da semana são de amor, união, força, 
equilíbrio e muita sensualidade. Os contatos sociais 
são expandidos fazendo desta a melhor fase para 
conseguir apoio ou ajuda de amigos além de pes-

soas influentes. Na relação amorosa evite as discussões e divida as 
responsabilidades. Escute mais, fale e cobre menos.

Durante esta seman permita-se escutar com atenção 
a voz de seu coração na hora de escolher seus 
caminhos. É chegado o momento de decidir algumas 
coisas em sua vida apostando no amor e na respon-

sabilidade ao assumir seus sentimentos. Deixe de lado a visão crítica 
e analista. O amor é para ser vivido e não analisado ou cobrado.

Durante a semana você vai percebendo melhor quais 
são de fato seus propósitos de vida. A vida amorosa 
é favorecida e pode ser mais fácil lidar com os as-
suntos de amor, sexo e união. Esteja aberto para 

compartilhar os seus sentimentos com a pessoa amada. Não exija e 
exponha sem medo o que de fato sente; esse é momento de falar de 
amor, de viver o amor na sua plenitude. 

Novos contatos e aberturas de novos horizontes 
no seu trabalho. Mas a condição para receber o 
melhor duarante a semana é a de não reprimir sua 
criatividade. Seu magnetismo pessoal está acentuado 

favorecendo sua auto-estima e despertando-lhe a vontade de romper 
com tabus, de enfrentar seus sentimentos sem medo e de mostrar-se 
quem você verdadeiramente é.

De repente as coisas começam a clarear na sua 
vida amorosa e familiar. É possível estabeler novos 
acordos e amizades no setor de trabalho. É aconse-
lhável evitar gastos além do seu orçamento durante 

a semana para evitar dores de cabeça mais adiante. 

Agora você sente uma vontade enorme de romper com 
tudo o que é velho e desgastado. Algumas provações 
são percebidas na suas relações afetivas e todo 
cuidado é pouco com a palavras. Você está no seu 

momento de rever conceitos e libertar-se das pressões.

Durante a semana os assuntos de trabalho, vida 
social, amizades e família fluem de forma positiva. 
É hora de começar a planejar algumas mudanças e 
buscar por mais qualidade de vida. Relações tensas 

e indefinidas podem chegar ao fim, lhe trazendo mais liberdade para 
seguir o seu novo caminho.

Durante a semana você é colocado à prova e sente 
o peso das responsabilidades, principalmente no 
trabalho, onde terá que aprender a ser mais tolerante 
com as pessoas invejosas. O setor amoroso está 

iluminado e asboas vibrações tornam este período ideal para fazer 
planos e dedicar-se mais à pessoa amada. 

Se deseja evitar passar por maus bocados durante 
a semana evite agir imaturamente e cobrar excessi-
vamente a pessoa amada. É bom não não deixar as 
portas abertas para os problemas no relacionamento. 

Se surgirem oportunidades de mudanças de emprego não pense 
duas vezes; agarre-as.

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana vibra em favor dos contatos 
sociais, da expressão dos seus desejos, talentos 
artísticos e sentimentos. A família passa a ser o foco 
de sua atenção e valorização. Agora você sente mais 

necessidade de carinho e de aconchego. Assuntos como reformas, 
imóveis e mudança de residência também têm um destaque nesta 
semana. 

HORÓSCOPO DA SEMANA

A ORAÇÃO

DEDICAÇÃO
A brisa da felicidade
Embala todo acontecer
Aprendemos com as ações
Abraçadas pelo prazer.

O ofício que a cultura implora
Compreende todo vosso alvorecer
Quanto mais árdua for sua tarefa
Mais feliz ficarás ao vencer.

O amor é espelho de variadas formas
As mais difíceis de descrever
E somente com a reciprocidade
O coração consegue perceber.

O mundo que abraçam os olhos
Do pequeno que não sabe nascer
É gritante aos olhos do mundo
Só o altruísta sabe compreender.

Acreditamos em quem sabe ensinar
Porque ele também sabe compreender
Intrépidos J e K lutarão
Para a felicidade voltar ascender.

E mostrar nas belezas da alma
As belezas que há no ser
Mostrar-nos-ão os verdadeiros
Dispostos a fazer acontecer.

E dentro desse encantamento
É o munícipe que vai crescer. Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

12ºC

Manhã Tarde Noite
18ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

AMANHÃ:

17ºC

Manhã Tarde Noite
11ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

DOMINGO:

16ºC

Manhã Tarde Noite
10ºC

Sol com algumas nuvens. Chove rápido 
durante o dia e à noite

SEGUNDA:

17ºC

Manhã Tarde Noite
11ºC

HOJE - Iracema e Silvério conversam sobre 
os telefonemas misteriosos de Frau Herta. 
Virgínia promete ajudar Natércio a cuidar 
de Laura se ele aceitar se separar dela. 
Ramira acha que Seu Memé sumiu com 
sua galinha.  

AMANHÃ - Daniel pergunta a Afonso como 
ele encontrou a aliança de Laura. Conrado 
implica com Eduardo, dando-lhe ordens 
sem sentido. Afonso visita Laura e Daniel 
fica intrigado. Rogério se encanta com a 
beleza de Divina.  

HOJE - Edu acusa Guilherme de ser irres-
ponsável. Sônia fala com Débora. Ivete diz 
a Betão que amava Gaspar, mas ele a traiu. 
Luiza e Fernanda pedem que Débora e Edu 
usem as alianças. Guilherme vai publicar os 
textos de Alex e Márcia.  

AMANHÃ - Assumpção vai trabalhar como 
manicure no salão de Ivete. Zé Júnior con-
fessa a Guilherme que sabotou o estúdio a 
pedido de Norma. Anderson dá uma caixa 
de bombons a Suzy. Gaspar pergunta se 
Ivete teve um filho dele.  

CAPÍTULOS FINAIS

HOJE E AMANHÃ 
- Célia Mara entra 
em depressão pro-
funda. Transtornada, 
Sílvia pede R$ 50 mil 
a Branca. As dança-
rinas descobrem que 
Jojô é heterossexual, 
mas prometem guar-

dar segredo. Ramona vence a eleição para 
o DCE. Petrus viaja para a Suíça. Juvenal 
garante a Guigui que se casou com o povo. 
Branca recebe carta de Sílvia, explicando 
que está em Paris. Bijou vira mãe-de-santo 
do terreiro de Mãe Bina. Juvenal aparece 
com o neto na varanda.  

HOJE - Fernando, Ariadne e Eric vendem 
os ovos de dinossauro em São Paulo e 
ficam ricos. Marcelo não lembra de nada 
depois de chegar à ilha. Júlia é presa. 
Irma e Ari ficam pobres. Vivi, ex-mulher 
de Guiga, reaparece. O julgamento de 
Maria acaba.  

AMANHÃ - Maria é absolvida. Fica 
provado que Cassandra foi a mandante do 
crime. Júlia toma o soro da juventude e vira 
July. As mutações continuam nas ruas de 
São Paulo. A Liga do Bem tenta proteger 
os humanos. Maria vê Marcelo.  
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Considerando que, dentre as cerca de 210 mi-
lhões de pessoas incluídas no universo dos 
oito países da lusofonia, a maioria — 190 

milhões — vive no Brasil, entende-se o porquê de, 
mais cedo ou mais tarde, todas as nações de língua 
portuguesa ratificarem internamente as mudanças, 
aprovadas em 1990. Assim, foi natural, tanto quanto 
importante, a aprovação que acaba de 
ser dada pelos portugueses. De-
sencadeia-se, desse modo, 
o processo de mudança, 
que deverá, já em 2010, 
estar visível em livros 
e outras publicações. 
Internacionalmente, a 
reforma converte o idi-
oma em língua oficial da 
Organização das Nações 
Unidas.    

Embora os portugue-
ses, como legítimos donos da 
língua, tivessem resistido mais 
tempo às mudanças, a reforma 
terá impacto pequeno. Em seu 
país, as alterações atingem pouco 
mais de um por cento do total de 
palavras. É algo ínfimo ante os bene-
fícios de ter um idioma reconhecido pela ONU. Afinal, 
é preciso entender que a ortografia-padrão facilitará 
sobremaneira o intercâmbio cultural, cuja principal 
mídia continua sendo a impressa. Livros de todos os 
segmentos — ficção, didáticos, paradidáticos e cientí-
ficos —, documentos e escrituras internacionais, con-
tratos comerciais e textos de todos os gêneros poderão 
circular livremente entre os países, sem necessidade 
de revisão. É o que já ocorre com o Espanhol. O ensino 
do Português também será padronizado.

Como é fácil perceber, a reforma ortográfica terá 
sensível impacto na indústria gráfica. À medida que 

avance, milhões de exemplares de livros, dicionários, 
apostilas, manuais e jogos estarão desatualizados. 
Terão de ser reimpressos, criando uma previsível 
demanda extra bastante atraente para o setor. Os 
itens ligados à educação e cultura deverão ser os 
primeiros a passar novamente pelas impressoras, 
pois é fundamental que tenham de imediato a nova 
base ortográfica. A internacionalização também 

favorece muito o trabalho de pré-
impressão, considerando que o 

fornecimento de serviços para 
um cliente de Portugal, por 
exemplo, não exigirá mais 
a adaptação ortográfica da 
digitalização dos textos e 
editoração eletrônica.

Por mais puristas que 
sejamos quanto à língua por-
tuguesa, é necessário com-
preender a importância e ex-
tensão da reforma ortográfica. 
A relação custo-benefício da 

mudança deverá acabar preva-
lecendo, até porque a nova orto-

grafia não impedirá a espontânea 
e inevitável evolução regional da 

língua, um elemento vivo e sensível às 
peculiaridades culturais, políticas e socioeconômicas 
de cada país. A indústria gráfica, não só pela questão 
mercadológica, como pela responsabilidade intrínseca 
a um setor integrante da cadeia produtiva da comuni-
cação, está-se preparando adequadamente para as 
mudanças, contribuindo, também, para a sua ampla 
e correta difusão. 

Alfried Karl Plöger é presidente eleito da Asso-
ciação Brasileira da Indústria Gráfica (Abigraf) e vice-
presidente da Associação Brasileira das Companhias 
Abertas (Abrasca)

A data de ontem mar-
cou o aniversário de 
61 anos de fundação 
do jornal Correio do 

Norte. Muito mais do que um 
motivo para comemorar a data, 
a edição de hoje do CN traz mu-
danças significativas, que mar-
cam uma nova fase do jornal.

Aumentamos o número 
de páginas (passamos de 24 
para 32), o que traz uma série 
de mudanças com a estréia 
de novas colunas e, o mais 
importante, incremento e pro-
fundidade das reportagens. 
Nas próximas páginas, o leitor 
irá perceber que o jornal está 
mais denso, com matérias mais 
completas e questionadoras, 
que sempre buscarão fomentar 
a opinião pública, estimulando o 
debate entre os leitores.

Teremos mais páginas para 
a editoria de Política – em ano 
eleitoral, obviamente que te-
remos uma infinidade de temas 
a serem abordados visando 
despertar no leitor o espírito 
democrático da cidadania. A 
editoria de Região também 
ganha mais espaço, objetivando 
regionalizar cada vez mais o CN, 
consagrando-o como um legí-
timo jornal do Planalto Norte.

O jornal traz ainda mais 
espaço para entretenimento, 
com objetivo de ajudar o leitor 
a se programar para o fim de 
semana.

Temos ainda a estréia de 
novas colunas. O Radar CN 
firma ainda mais a imagem de 
jornal de fim de semana que o 
CN tem. Repercutiremos o que 
de mais importante aconteceu 
durante a semana no Estado, 
Brasil e mundo. O que foi des-
taque na imprensa nacional 

será captado pelo CN.
A coluna Drops vai misturar 

numa só página, dicas de DVD 
(enquanto nosso cinema não 
vem), séries, música, literatura 
e internet; uma miscelânea cul-
tural para todos os gostos.

Tem ainda a estréia de Tânia 
Schiessl, famosa por circular 
por todos os grandes eventos 
sociais da cidade. A coluna Clic 
CN trará o que de mais impor-
tante acontece no meio social 
regional, com as mais badala-
das festas e eventos.

O CN Empregos será incre-
mentado com matérias sobre 
mercado de trabalho, novas 
profissões, vagas abertas e 
tudo o que o leitor que busca 
uma recolocação ou pretende 
ingressar no mercado de tra-
balho precisa saber.

Além do excepcional time 
de colunistas, o CN passa por 
uma reformulação na redação. 
Edinei Wassoaski passou a re-
sponder pela chefia de redação 
e a jornalista Gracieli Polak pas-
sou a colaborar na elaboração 
de matérias. Pela primeira vez 
na história do CN, dois jorna-
listas profissionais se revezam 
na redação. O jornal pretende 
ainda abrir espaço para o tra-
balho acadêmico. Estudantes do 
curso de jornalismo do Centro 
Universitário de União da Vitória 
(Uniuv) devem contribuir com 
pautas especiais.

Enfim, esta nova fase do 
CN embarca na onda de desen-
volvimento pela qual Canoinhas 
e região passam. É a opor-
tunidade que o leitor nos dá de 
ampliarmos e evoluirmos. Nada 
mais justo com o jornal que há 
61 anos registra a história do 
Planalto Norte catarinense.

Um novo CN Os benefícios da reforma ortográfica
Alfried KArl Plöger

EDITORIAL ARTIGO

O primeiro semestre de 2008 entra para a história 
da comunicação do Planalto Norte de Santa 
Catarina. Vão ao ar as primeiras transmissões 

da tão aguardada Rádio UnC FM na freqüência 100.5, 
a rádio da Universidade do Contestado funcionará 
como canal direto de co-
municação com o público 
canoinhense, além de labo-
ratório para os acadêmicos, 
principalmente do curso 
de Comunicação Social 
com Habilitação em Rá-
dio e TV, pretendendo ser 
referência em transmissão 
de conteúdo. A Rede Bar-
riga Verde de comunica-
ção começa a transmitir 
o sinal da Band em 105.1 
FM e a Organização Cubas 
de Comunicação passa a 
transmitir a Transamérica 
Hits na freqüência 106.5, 
antiga Rádio Fronteira. 

Canoinhas agora conta 
com várias opções, sendo 
duas rádios de rede nacional, duas rádios educativas, 
uma rádio comunitária e uma rádio AM. E quem ganha 
com isso é o ouvinte que recebe qualidade, pois a 
concorrência traz profissionalismo, as rádios começam 
a pesquisar o perfil do ouvinte se adequando ao que o 
público necessita e aumentando a qualidade de infor-
mação e tecnologia em busca da audiência. Afinal em 

dias de mundo globalizado a adequação é dos veículos 
e não dos ouvintes. 

É sabido que o rádio mexe com a imaginação 
do público e que está sempre próximo do espectador 
em vários momentos da vida e assim nos estúdios e 

redações das rádios inicia-se 
a busca por profissionais cria-
tivos, informados, capacitados 
e dinâmicos para que cada 
informação passada, cada co-
mercial veiculado, cada música 
selecionada obtenha o efeito 
desejado.

É passado o tempo em que 
o locutor ficava 24 horas por dia 
(“inclusive à noite”) tentando 
decifrar o que daria certo em sua 
programação hoje durante cada 
transmissão o dono da voz da 
caixinha entra no estúdio certo 
do seu dever, pronto para en-
treter e informar com real noção 
do poder e credibilidade que as 
trilhas sonoras, texto e silêncio 
irradiados por freqüências ou 

amplitudes moduladas podem ter. 
 
Elton Alvarenga Junior é jornalista, especialista 

em cinema  e coordenador do curso de Comunica-
ção Social com Habilitação em Rádio e TV da UnC 
Canoinhas

Desenvolvimento das Rádios 
- Benefício do ouvinte

elton AlvArengA Junior 

ARTIGO
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A Secretaria de Obras deu início 
a implantação do sistema antipó em 
Canoinhas.

O antipó serve para acabar com 
a formação de poeira, lama e buracos 
na rua.

Para efetuar esse tipo de serviço é 
necessário nivelar e compactar o solo, 
em seguida revestir a base com pó 
de brita para o recebimento do agente 
antipó.

Os trabalhos tiveram início no 
Núcleo Habitacional Cohab 2 na rua 
Loacir Muniz. Segundo a Secretaria 
todos as ruas da Cohab 2 irão receber 
o serviço.

Cohab 2 é o primeiro 
bairro a receber antipóPSDB oficializa candidatura de Verka

A um mês do fim do prazo para convenções, partidos devem lançar três nomes para disputa

Leis mentais (2)
A palavra tem força criadora 
Antes do surgimento do homem neste mundo 
já havia o Verbo (palavra) e por meio deste 
foram criadas todas as coisas e todos os seres, 
inclusive o homem. Palavra não é apenas um 
conjunto de sons emitidos pela boca. É vibração 
espiritual, é um tipo de onda de pensamento. 
Devemos conhecer o poder da palavra. Mesmo 
que proferida em tom de brincadeira, será de 
alguma forma gravada no subconsciente, tendo 
o poder de concretizar o conteúdo dela em 
seu corpo e ao seu redor. Fortaleça-se com 
palavras positivas, “o homem é filho de Deus, 
portanto conseguirei tudo que desejar”, “se existe 
hereditariedade, eu herdei de Deus a saúde 
infinita”. A sua expressão fisionômica é muito 
importante. Também é palavra, além de falada 
e escrita. Ela ocorre em conformidade com a 
vibração da mente e se transmite aos outros, 
influenciando-os. Use de palavras afetuosas e 
de fisionomia serena para ter um ambiente de 
harmonia ao seu redor.

(A Verdade da Vida – volume 2, 9, e 30)

Meditação Shinsokan (2) 
A meditação é verdadeira quando o nosso Deus 
interior entra em contato com Deus Universal, 
pede orientação a Ele, ouve docilmente suas 
palavras e reconhece a perfeição da Imagem 
Verdadeira. Diferente da postura mental de orar 
com pensamento egoístico, pedindo benefícios 
materiais. Sumariamente, o “modo de viver 
da Seicho-No-Ie” constitui-se de vida mental 
afinada, aprimorando a vibração.
(Explicações detalhadas sobre a Meditação 

Shinsokan – Masaharu Taniguchi).

As Sete Declarações Iluminadoras 
5ª. – Acreditamos que, como filhos de Deus, pos-
suímos em nosso interior a possibilidade infinita 
e que podemos atingir o estado de absoluta 
liberdade com o uso controlado do poder da 
palavra. (continua na próxima semana).

   Reflexão
“A vida é construída sempre por meio de pensa-
mentos”. Quem toma conhecimento desse 
princípio básico obtém saúde e prosperidade 
e torna-se capaz de constituir uma vida familiar 
harmoniosa. Não se atenha aos infortúnios e 
aos fracassos do passado e mentalize com 
convicção: “A partir de agora, tudo vai melhorar 
com certeza”. E inicie assim uma vida norteada 
por palavras positivas.        Seicho Taniguchi

SEicho-No-iE cANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (Sc00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política Membros da oNG SAVc 
pedem apoio para o 

Parque da cidade
> p. 5

Deputados aprovam 
mais vagas para

vereadores
                              > p. 6

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

Um jantar na noite de ontem foi 
o marco inicial da campanha pela 
prefeitura de Canoinhas para o se-
cretário regional Edmilson Verka 
(PSDB), que deixa oficialmente 
hoje o comando da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
(SDR). Depois de participar de 
uma série de inaugurações du-
rante o dia, o vice-governador 
Leonel Pavan (PSDB) fez questão 
de apadrinhar a candidatura do 
correligionário. “A partir do dia 
5 de junho, meu objetivo é sair 
em busca de alianças”, assegura 
Verka. Como primeiro candidato 
formalizado a prefeito, Verka 
quer aproveitar a dianteira para 
fazer propostas concretas aos 
demais partidos. “Estamos aber-
tos a todos, não vamos descartar 
nenhuma possibilidade de diálo-
go”, afirma.

Sobre a repetição da Tríplice 
Aliança (PMDB-PSDB-DEM), 
Verka é cético. “Não serei vice de 
ninguém”, avisa. Como o PMDB 
deve oficializar em breve a can-
didatura a reeleição de Leoberto 
Weinert, dificilmente a parceria 
se repetirá.

Segundo Verka, o gover-
nador Luiz Henrique (PMDB), 
principal defensor da Tríplice, 
quando soube do seu desejo de 
ser candidato a prefeito, não ofe-
receu nenhuma resistência, o que 
o encorajou a seguir no pleito. O 
apoio de Pavan o animou ainda 
mais para encarar a disputa.

TRÊS cANDiDATURAS
A confirmação do nome de 

Verka polariza as eleições em três 
candidaturas. Verka deve disputar 

a prefeitura com o atual prefeito 
e o candidato progressista João 
Rosa Muller.

O DEM não deve lançar 
candidato a prefeito e busca 
um parceiro ideal para coligar. 
“Penso que o momento é de 
uma candidatura à reeleição 
(para vereador)”, admite Paulo 
Glinski, único nome democrata 
que chegou a ser cogitado para 
uma disputa na proporcional.

O PT lidera um grupo de seis 
partidos opositores (PCdoB, PSB, 
PTB, PRB e PV). Aparentemente 
não há intenção de lançar can-
didatura a prefeito. No máximo 
uma vice. No momento, o bloco 

está mais próximo do PP, mas 
admite conversações com outras 
siglas.

Muller diz que o PP deve ho-
mologar sua candidatura somente 
em 30 de junho, prazo máximo 

para as convenções. “Neste perí-
odo vamos conversar com todos 
os demais partidos. Atropelar as 
coisas agora para efetuar coliga-
ções implicaria em fazer as coisas 
de forma precipitada”, observa.

TRÊS CANDIDATOS: Leoberto Weinert (PMDB), Edmilson Verka (PSDB) e João Rosa Muller (PP) devem concorrer
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Nervos à flor da pele

UM PARQUE PARA CANOINHAS 
A auto-estima do canoinhense poderia ser elevada com uma obra que perduraria 
por muito tempo. Para isso se concretizar, no entanto, é necessário um esforço 
coletivo entre poder público, iniciativa privada e comunidade. Idealizado há 
mais de 50 anos pelo finado Emílio Ritzmann, o Parque da Cidade tem tudo 
para se tornar o cartão postal canoinhense. Melhora nossa imagem além de 
nossas fronteiras, marca positivamente o município, sem contar que contribui 
com a qualidade de vida dos muitos que por lá passearão e praticarão exercí-
cios físicos. O projeto, no entanto, ainda está no papel. Na segunda-feira, 26, 
membros da ONG SAVC reuniram jornalistas para pedir apoio no sentido de 
despertar na comunidade o desejo de ter um parque público. Nas próximas 
edições o CN trará matérias especiais sobre a proposta da ONG. 

Prefeito Luiz Shimoguiri demite os aparentados hoje?

Os vereadores de Canoinhas retiraram de pauta 
na segunda-feira, 26, projeto de Lei que concedia 
transporte coletivo gratuito a policiais. O motivo 
não foi má vontade. Acontece que o projeto é in-
constitucional e sua aprovação não teria validade 
nenhuma. Juridicamente seria anulado.
De qualquer forma é prática comum dos mo-
toristas de ônibus abrir a porta da frente para 
autoridades policiais e não cobrar passagem. 
O projeto, por mais bem intencionado que foi, 
na verdade serviria para a Câmara fazer uma 
média com a Polícia.

Pelo fim do voto secreto
Vereador Juliano Seleme (PPS) apresentou projeto de Lei que 

põe fim ao voto secreto para apreciação de vetos do Executivo. Em 
primeira votação na segunda-feira, 26, o projeto foi aprovado por 
unanimidade.

Nada mais correto. É inadmissível que os vereadores votem  vetos 
de interesse do povo secretamente, considerando que eles são nossos 
representantes. Ademais, ninguém vai à Câmara para ver votação 
secreta.  Falta transparência à Câmara. Prova disso é a Lei que cedeu 
o patrimônio da UnC, que passou de arrasto, no vácuo das festas de 
fim de ano, sem ser percebida por parte dos próprios vereadores que 
parecem ter votado sem saber exatamente o que aprovaram. Quem 
reconhece isso são eles mesmos.

> VOLTANDO: O secretário da Infra-Estru-
tura de SC, Mauro Mariani, reassume hoje 
o mandato de deputado federal. O objetivo 
é faturar politicamente para fortalecer sua 
mirrada candidatura a prefeito de Joinville.

> AUDIÊNCIA: A Alesc divulgou essa 
semana o calendário das audiências sobre 
o orçamento regionalizado. A Regional de 
Canoinhas participa no dia 16 de junho em 
Joinville, na sede da Univille.

> PLEITO: As eleições municipais vão 
exigir investimentos de cerca de R$ 500 
milhões, de acordo com o Tribunal Supe-
rior Eleitoral.Serão convocados 2 milhões 
de mesários e 15 mil técnicos da área de 
tecnologia da informação.

> 50 MIL: Será o número de vereadores 
eleitos em outubro no Brasil.

> INFIDELIDADE: Em apenas três das 26 
ações julgadas até agora, os mandatos fo-
ram mantidos. 86 vereadores catarinenses 
aguardam julgamento.

> AUDITORIA: O Governo do Estado pre-
para uma devassa na folha de pagamento 
que consome R$ 3,5 bi por ano. Dez audi-
tores entraram em ação essa semana.

> EUFORIA: A aprovação do aumento do 
número de vereadores pelos deputados 
provocou furor em Canoinhas. O tabuleiro 
eleitoral está prestes a mudar.

 É incrível, mas o assunto unificação da UnC 
ainda continua dando pano pra manga. A sessão 
de segunda-feira, 26, da Câmara de Vereadores, 
foi um festival de frases ditas no calor da exalta-
ção e muitas farpas soltas para todos os lados. 
O primeiro a se exaltar foi Silmar Golanovski 
(PMDB), que fez um discurso inflamado contra 
os “manipuladores da situação”

Vagner Trautwein (PSDB) veio em seguida, 
desafiando os opositores a unificação que o 
criticaram por ter defendido o processo. Teve 
até manifestação do radialista Beto Passos (PT), 
que acompanhava a sessão da platéia. Beto 
foi quem criticou Golanovski e Trautwein por 
se posicionarem a favor da unificação e terem 
apresentado emenda ao projeto que suspende Lei 
aprovada em dezembro pela qual é autorizada a 
cessão de uso do patrimônio da UnC Canoinhas 
pela Reitoria, sediada em Caçador. O projeto é 
de autoria de Paulo Glinski (DEM), que defende 
uma discussão mais ampla antes da autorização 
para que a unificação ocorra (leia entrevista na 
página 11). Trautwein e Golanovski criticam a 
politização do tema.

Glinski veio logo em seguida e se mostrou 
magoado pelas críticas publicadas na coluna da 
semana passada. “Ainda digo que desconheço 
esta situação por inteiro, se a Câmara vai sofrer 
um desgaste, que sofra, viemos aqui pra isso”, 
reafirmou se referindo a coluna, sugerindo ainda 
que “pessoas que acompanham as sessões publi-
cam coisas que não são reais”.

Caso o vereador tenha se referido a coluna, 
para tirar a prova dos nove basta requerer, como 
eu fiz, a gravação da sessão do dia 20 e ouvir 
com todas as letras o que transcrevi na coluna 
da semana passada saindo dos lábios de Glinski.

De qualquer forma, Glinski sofreu uma 
derrota. Defendeu a reprovação da emenda que 
garantia única audiência pública para 15 de ju-
nho, mas a emenda foi aprovada por cinco votos 
contra quatro.

Agora, o projeto segue para sanção ou veto 
do prefeito.

“A emenda matou meu projeto”, lamentou 
Glinski.

 

Depois de acordo firmado com a Justiça para rediscutir a questão 
do funcionamento das lan houses, os vereadores mantiveram veto do 
prefeito ao projeto de Lei que regulamentava o setor.

EDUCAÇÃO CANOINHENSE

“A Aurora ganha tudo, mas o pequeno 
agricultor tem de implorar por uma 
patrola”
do vereador Bene Carvalho (PMDB), se declarando favorável a Aurora, mas sem esquecer 
que os pequenos agricultores também precisam de auxílio da prefeitura, com melhorias nas 
ruas e acessos

Lan houses

PRÉ-CANDIDATO DO PP

JOÃO ROSA MULLER

O senhor teme remar, remar e 
acabar sem coligações, como na elei-

ção passada? 

Por isso que desde o ano passado estamos 
articulando nomes de expressão como o do ex-

prefeito José João Klempous. Queremos coligar, 
mas vamos evitar surpresas.

SEM TRANSPORTE GRATUITO

Canoinhas foi destaque no programa Educação 
e Cidadania, da TVBV, de Florianópolis, exibido 
no sábado, 24.
A repórter Maria Odete Olsen mostrou por 25 
minutos os projetos canoinhenses na área de 
educação, que estão dando certo como o Edu-
cação no Campo, Adolescente Empreendedor, 
Leia Canoinhas e Música nas Escolas.
Nada mais justo o reconhecimento. Em compara-
ção a muitos municípios, a educação canoinhen-
se é destaque e merece ser elogiada. 
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Câmara aprova mais 
vagas para vereadores
Repasses, no entanto, serão reduzidos; Câmara de Canoinhas 
arrecadará metade

Quarta etapa do Ciclo de Debates sobre as Eleições Municipais 
em 2008 acontece o dia todo na Câmara de Vereadores

Depois de quatro anos, a Câmara 
dos Deputados aprovou na terça-
feira, 27, emenda à Constituição 
que aumenta em cerca de 7,5 
mil o número de vereadores no 
País, ao mesmo tempo em que 
acaba com o limite de gastos 
com pessoal nos Legislativos 
municipais.

Com isso, as Câmaras Mu-
nicipais poderão gastar o que 
quiserem em salários, pois não 
ficarão mais presas ao teto de 
70% previsto na Constituição.

A mesma emenda, que foi 
aprovada em segunda votação 
ontem na Câmara, mas precisa 
ser apreciada pelo Senado, reduz 
o teto de repasses das prefeituras 
para as Câmaras Municipais, o 
que significa uma economia de 
cerca de R$ 1,2 bilhão para os 
municípios, segundo cálculos do 
autor da proposta aprovada essa 
semana, Vitor Penido (DEM-
MG).

Se a proposta for aprovada 
nos dois turnos pelo Senado 
até 30 de junho, as novas regras 
passarão a valer já para o ano que 
vem. Foram 419 votos a favor e 
oito contra.

Edinei Wassoaski
COM AGÊNCIAS

Com a emenda, o número de 
vereadores no País deve passar de 
51,7 mil para 59,2 mil. 

Em Canoinhas, passa de 10 
para 15. O percentual do repasse 
que a prefeitura faz mensalmente, 
no entanto, diminui drastica-
mente. Hoje varia entre 7 e 8% 
(dependendo de acordo entre 
prefeito e vereadores). Com a 
PEC passa a 3,75%. Para o presi-
dente da Câmara, Bene Carvalho 
(PMDB), como a Lei não prevê 
um limite com pagamento de 
subsídios, o aumento do número 
de vereadores fará com que o 
repasse seja gasto integralmente 
com a folha de pagamento. “Hoje 

a Câmara devolve o que sobra 
dos repasses para a prefeitura, 
mas dessa forma isso não ocor-
rerá mais”, argumenta.

Três Barras, Major Vieira 
e Bela Vista do Toldo, que até 
hoje repassam o mesmo per-
centual de Canoinhas, também 
reduzirão o repasse, nesse caso, 
para o índice mais alto, de 4,5%, 
embasado na menor arrecada-
ção – até R$ 30 milhões. Cano-
inhas se encaixa na segunda 
faixa – entre R$ 30 milhões 
e R$ 70 milhões anuais. Em 
2007 foram arrecadados R$ 48 
milhões e a estimativa para este 
ano é de R$ 50 milhões.

8h30 - Credenciamento
9h00 - Abertura Oficial
9h30 - Acessibilidade, inclusão 
e cidadania das pessoas com 
deficiência
10h00 - Regras para eleições 
2008
12h00 - Almoço
13h30 - Prestação de contas de 
campanhas
15h00 - Intervalo
15h30 - Término de exercício ele-
tivo: possibilidades e restrições 
no último ano do mandato
17h30 – Encerramento

Canoinhas recebe hoje Ciclo 
de Debates sobre eleições 2008

CANOINHAS – Canoinhas 
sedia hoje o Ciclo de Debates 
sobre as Eleições Municipais em 
2008. O promotor público de 
Itaiópolis, Pedro Roberto Deco-
main, mestre em Ciência Jurídica 
e autor de livros e artigos sobre 
crimes contra a ordem tributária, 
legislação eleitoral, legislação 
do Ministério Público e sobre 
a apuração e punição de atos 
de improbidade administrativa 
abordará  o assunto Regras para as 
Eleições 2008. O tema Prestação de 
Contas de Campanhas será apresen-
tado pelo técnico do TRE-SC, 
graduado em Ciências Contábeis 
e especialista em Finanças, Elton 
Carioni Carsten. Para falar sobre 
Término de Exercício Eletivo: possi-
bilidades e restrições no último ano do 
mandato foi convidado o diretor 
de Controle dos Municípios do 
Tribunal de Contas do Estado, 
Geraldo José Gomes. O tema 
Acessibilidade, Inclusão e Cidadania 
das Pessoas com Deficiência, aborda-
do em todas as etapas do Ciclo 
será apresentado pela especialista 
em Deficiência Mental e mem-
bro da Comissão de Acessibili-
dade da Fundação Catarinense 
de Educação Especial,  Anna 
Maria Felipe, e pelo servidor da 
Assembléia Legislativa, Clerson 
Larroyd, arquiteto e mestre em 
Ergonomia.

O Ciclo de Debates sobre 
as Eleições Municipais em 2008, 
composto por nove etapas, é 

uma realização da Assembléia 
Legislativa de Santa Catarina e 
faz parte do Programa de For-
mação de Agentes Públicos e Po-
líticos da Escola do Legislativo 
e tem como parceiros a Escola 
Judiciária Eleitoral (TRE), o 
Instituto de Contas (TCE) as 
Câmaras Municipais de Ve-
readores e as associações de 
Câmaras e Municípios. As três 
primeiras etapas aconteceram 
em Otacílio Costa, Capivari 
de Baixo e em Jaraguá do Sul. 
Os outros encontros, além de 
Canoinhas, acontecerão em 
Concórdia (06/06), Sombrio 
(09/06), Florianópolis (13/06), 
São Lourenço do Oeste (20/06) 
e Blumenau (27/06).

As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas pela Internet 
no endereço www.alesc.sc.gov.
br/escola ou no local.

> PROGRAMAÇÃO
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APROVAÇÃO aconteceu às pressas esta semana na Câmara dos Deputados
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Saúde
Centro inaugurado, 
mas sem funcionamento
Mais de um ano e meio depois de ter chegado a Canoinhas, 
aparelho é “inaugurado”, mas não entra em funcionamento

Salsaparrilha

Inauguração do Banco 
de Sangue do HSC é 
adiada mais uma vez
 > p. 8

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

NomE BotâNICo: Smilax sp. Smilacácia
PartE utIlIzada: raiz

INdICaçõES: A salsaparrilha possui propriedades anti-reumáticas, anti-
sépticas e antipruriginosas. Tradicionalmente é usada para psoriase e 
outros problemas cutâneos, depurativo do sangue, gota e colesterol.

CoNStItuINtES: Saponinas, salsapogenina (parigenina); esmilagenina; 
deosgenina; tigogenina; salsaparrilosideos. E ainda contêm cânfeno; 
quercetina; fitosteróis; por exemplo; beta-sitosterol, antigmasterol, po-
linasterol, resinas e traços de óleos voláteis.

ação farmaCológICa: Estudos em animais demonstraram que esta 
planta é antiinflamatória e hepatoprotetora. Em humanos tem efeitos sobre 
o apetite e melhora a digestão. Sua ação diurética é bem pronunciada. 
Dados clínicos utilizando extrato de salsaparrilha, indicaram uma melhora 
em psoriase, e este também demonstrou eficácia como um tratamento 
coadjuvante em leprosos.

EfEItoS ColatEraIS E toxIdadE: Não se conhece, até o presente 
estudo, contra-indicação pela administração desta planta. Considerando 
a possível natureza irritante da saponina, a ingestão excessiva deve ser 
evitada.

doSE/modo dE uSar:
• raiz seca: 1 a 4 gramas ou por decocção 3 vezes ao dia.
• Extrato líquido: 8 a 15 ml

Fonte: NEWALL, Carol, Herbal medicines.

O governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB) e o secretário de 
Estado da Saúde, Dado Cherem, 
fizeram ontem a entrega simbólica 
do Centro de Diagnóstico por 
Imagem do Hospital Santa Cruz, 
em Canoinhas. Simbólica porque 
efetivamente o Centro deve come-
çar a funcionar, com muito custo, 
daqui a um mês. 

O Governo investiu quase R$ 
4 milhões na obra, na aquisição de 
um moderno aparelho de resso-
nância magnética, parado há ano e 
meio e na adequação dos sistemas 
de ar-condicionado, de energia, 
de proteção contra descarga at-
mosférica e de reabastecimento 
de gás hélio, os quais também vão 
beneficiar o Pronto Atendimento 
Municipal e o Banco de Sangue, 
que deveria ter sido inaugurado 
ontem, mas por mais um dos 
inúmeros impasses do Governo, 
teve sua fundação adiada. Há 
mais de dois anos os doadores 
de sangue esperam pelo Banco. 
A medida extrema do presidente 
da Associação dos Doadores de 
Sangue da Região de Canoinhas 
(Adosarec), Orestes Golanovski, 
será fazer uma greve de fome para 
chamar atenção das autoridades 
(leia matéria na página 8).

ESPEra CoNtINua
A entrega do equipamento 

de ressonância magnética, orçado 
em R$ 3 milhões, aconteceu na 
sede do Centro de Diagnóstico 

por Imagem. 
“Investindo na descentra-

lização dos serviços de saúde e 
modernizando os procedimentos 
no interior do Estado, damos mais 
dignidade e qualidade de vida às 
pessoas que precisam de trata-
mento médico”, avalia o secretário 
Dado Cherem.

O Governo diz que a instala-
ção do equipamento acontece na 
próxima semana, mas o secretário 
executivo do Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde (CIS), Luiz César 
Batista, afirma que a instalação 
pode demorar entre 10 dias até 
um mês. Outro obstáculo é a 
equipe que trabalhará no Centro. 

Até o momento não há nenhuma 
contratação efetivada nem uma 
definição de como custear os 
salários. A expectativa é de que os 
municípios que compõem a Am-
pla/Norte custeiem as despesas. O 
Centro de Diagnóstico por Ima-
gem atenderá pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) uma população 
estimada em 350 mil habitantes, 
num raio que compreende Porto 
União a Joinville. Com o funcio-
namento do Centro, moradores de 
15 municípios não precisarão mais 
se deslocar até Joinville ou Floria-
nópolis para realizar exames de 
ressonância, embora o número de 
procedimentos deva ser limitado, 
além de poder fazer exames de raio 
X, mamografia e ultra-som pelo 
Sistema Único de Saúde.

Além do governador e do 
Secretário de Estado da Saúde, 
também participaram da soleni-
dade o vice-governador Leonel 
Pavan (PSDB), o secretário de 
Estado do Desenvolvimento 
Regional de Canoinhas, Edmilson 
Verka (PSDB), e representantes 
do Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da Região do Contestado.

GOVERNADOR e vice presentes
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Rinite alérgica - parte 2

BANCO DE SANGUE

Até a paciência esgotar
Doadores de sangue aguardam há mais de dois anos inauguração 
do Banco de Sangue; Adosarec já não sabe quantas desculpas ouviu

4- Como tratar rinite alérgiCa? 
O tratamento dos pacientes portadores de rinite alérgica é composto 

por três pontos fundamentais: 
A- Higiene ambiental. 

B- Tratamento medicamentoso. 
C- Vacinas antialérgicas. 

A- Higiene ambiental. 
A forma mais simples de tratar alergia é evitar o contato com a substância 
que desencadeia os sintomas. Por exemplo, se o paciente apresenta 
obstrução nasal, coriza e espirros quando ingere determinado alimento, 
o mais fácil a fazer é simplesmente não comê-lo. Infelizmente, a principal 
causa de rinite alérgica é o ácaro, e não é fácil evitar o contato com ele. 
Algumas medidas simples podem ser adotadas, e irão diminuir a quan-
tidade destes insetos. A casa e principalmente o quarto onde o doente 
dorme devem ser limpos com bastante freqüência. Infelizmente a vassoura 
e espanador de pó apenas espalham o pó pelo ambiente. Os aspiradores 
são capazes de reter alguma sujeira, porém normalmente sue filtro não 
é desenvolvido para limpar o ar por completo, e portanto muitas vezes o 
que ele faz é uma pulverização de poeira no ambiente. Aspiradores com 
filtros especiais e de alta eficiência existem, porém tem um custo muito 
elevado. No caso de não existir carpete ou tapetes no chão, o uso de pano 
úmido na limpeza é uma forma bastante eficaz para remover a poeira. 
Um ponto importante a ser considerado, é a existência de uma boa ven-
tilação na casa e no quarto, e se possível ambientes ensolarados, para 
evitar o surgimento de bolor (fungos). 
Além disto, o ideal é que não existam carpetes, tapetes, cortinas, bichos 
de pelúcia ou outros móveis ou utensílios que possam acumular poeira. 
Ainda, deve-se evitar o uso e contato com travesseiros e almofadas de 
penas ou outros materiais que possam causar alergia. A utilização de 
capas protegendo os colchões e travesseiros, assim como de substân-
cias para eliminar os ácaros do ambiente apresentam eficácia quando 
aplicados corretamente. 
Estas medidas de higiene não acabam com os ácaros e outros alérgenos, 
mas diminuem a sua quantidade. 
Além destas mediadas de higiene ambiental, onde o objetivo é reduzir 
a quantidade de alérgenos, é muito importante que os doentes fiquem 
afastados de outras substâncias capazes de irritar o nariz. Cheiros de per-
fumes, produtos de limpeza, produtos para deixar os ambientes com cheiro 
agradável, fumaça de cigarro, tintas, inseticidas e poluição, são alguns e-
xemplos de substâncias capazes de irritar o nariz, e desencadear sintomas. 
Outros fatores inespecíficos como as mudanças bruscas de temperatura, 
frio e umidade do ar são também prejudiciais aos doentes. 

B- Tratamento medicamentoso. 
A critério médico, se estas medidas não forem suficientes para controlar 
os sintomas do paciente, poderá ser receitado medicamentos. 
Existem dois grandes grupos de drogas que podem ser usadas. Um tipo 
funciona preventivamente e outro apenas alivia os sintomas. 
Do ponto de vista farmacológico, dispomos de descongestionantes, anti-
histamínicos, estabilizadores de membranas, e corticosteróides. Cada 
uma destas drogas atua de forma diferente, e nenhuma é isenta de efeitos 
colaterais que algumas vezes podem ser graves. Por isto, o ideal, é não 
realizar automedicação e procurar seu médico. 

C- Vacinas antialérgicas 
Quando o tratamento feito nestas condições (higiene ambiental e medi-
camentos) falha, pode-se associar o uso de vacinas anti-alérgicas. Este 
tratamento é longo, porém quando feito corretamente, diminuí a sensi-
bilidade do doente àquela substância ao qual ele era alérgico. Muitas 
vezes chegamos ao ponto onde não há mais necessidade do uso de 
medicamentos.

Há mais de dois anos o posto 
de coleta de sangue do Hospital 
Santa Cruz fechou. Desde então 
a Associação dos Doadores de 
Sangue da Região de Canoinhas 
(Adosarec) pena para custear as 
viagens dos quase 3 mil associa-
dos a Bancos de Sangue de todo 
o Estado e de Curitiba-PR. Os 
gastos quase levaram a entidade 
à falência, mas graças a doações 
e promoções como o Pastel da 
Quarta (todas as quartas-feiras 
voluntárias preparam pastéis 
que vendem por R$ 1),a entidade 
ainda consegue se manter. Maior 
entidade do gênero no País, ins-
piradora de inúmeras entidades 
do gênero, a Adosarec não teve 
força suficiente para sensibilizar 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

as autoridades. Tanto que ontem, 
pela enésima vez, o Governo 
marcou a inauguração do Banco 
de Sangue, cuja estrutura física 
está pronta, em uma sala cedida 
pelo Hospital Santa Cruz, mas 
acabou adiando mais uma vez. O 
motivo nem o relações públicas 
da Adosarec, Silmar Golanovski, 
sabe. “São tantas desculpas que 
já não sabemos mais qual está 
valendo”, reclama.

O presidente da Associação, 
Orestes Golanovski, já chegou 
a doar sangue em praça pública 
para sensibilizar as autoridades. 
Não adiantou. Agora ele ameaça 
fazer uma greve de fome até que 
o Governo se pronuncie sobre 
o caso.

Silmar conta que nos últimos 
dias, técnicos do Hemosc estive-
ram duas vezes em Canoinhas 

e reafirmaram compromisso de 
instalar o posto de coleta. Segun-
do a diretora do Hemosc, Denise 
Gerent, a Vigilância Sanitária está 
cada vez mais exigente. Telas 
colocadas nas janelas terão de 
ser retiradas. As janelas terão de 
ser lacradas e circuladores de ar 
terão de ser instalados.

O roteiro das bolsas de san-
gue já está definido. De Canoi-
nhas será levado a Unidade de 
Sorologia de Joaçaba. De lá, 
segue para Joinville, que fará a 
distribuição. O consumo de Ca-
noinhas é de cerca de 150 litros 
por mês, mas a unidade canoi-
nhense se comprometeu a enviar 
400 litros para Joaçaba, como 
forma de justificar a unidade. No 
entanto, “de concreto até o mo-
mento, só temos os doadores”, 
lamenta Silmar.

EM OBRAS: há mais de dois anos o Banco de Sangue do HSC começou a ser montado, mas segue inconcluso
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Região “Câmara foi induzida 
ao erro”

Entrevista com Paulo Glinski
                         > p. 11

Planorte muda para 
Banco do Planalto Norte

                              > p. 12

“UnC não pode 
servir de palanque”

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

“O bom humor espalha mais felicidade que todas as riquezas do 
mundo. Vem do hábito de olhar para as coisas com esperança e de 

esperar o melhor e não o pior.”
(Alfred Montapert)

*Feliz Aniversário:
*29/30 César Claiton Smentkoski;
*30/05 Eloisa Doré;
*03/06 Cristine Ceron Possamai;
*04/06 Amerigo Sugamosto;
*05/06 Marina Paula Muller, Jucelia Wolff.

*Imperdível:
Hoje, no Galpão Missioneiro, show nacional com a dupla Mauricio & 

Mauri e baile com o Grupo Marcas e Grupo Chamamento. Você não pode 
perder! Mais um evento de Ivan Marcelo Promoções e Eventos. E dia 19 
de julho, Os 4 Gaudérios, no Galpão Missioneiro.

*Jantar Dançante:
Na S.R.E. Bela Vista, amanhã, com início às 20 horas. Com a anima-

ção do Grupo Piston de Ouro, dupla Renato & Almir e Banda Som do Brasil. 
Valor por casal: R$ 25. Obs.: Trazer talheres. Promoção Soc. Bela Vista e 
Apae de Bela Vista. Ingresso à venda nos seguintes pontos: Panificadora 
Pão de Mel, Despachante Wilson, Loja Marimar.

*Formatura:

Acontece amanhã na Sociedade Beneficente Operária (SBO) a forma-
tura do curso Técnico em Enfermagem da Escola Técnica Dama. Às 

formandas Francisca Kogge Borges & Cristiane Kiem, nossos sinceros 
parabéns e o desejo de muitas felicidades e muito sucesso.

*Parabéns Especial...
A minha querida amiga irmã Ivanir Carla 
Fritsch que quinta-feira, 5, estará festejando 
aniversário... “Nada como chegar nesta data 
e ver tudo que passamos, o que vivemos, é 
muito bom saber que os anos vão e nossa 
amizade fica cada vez mais forte. Parabéns 
e muitas felicidades a você. Desejo a ti paz, 
saúde e tudo de bom que a vida possa lhe dar, 
porque você merece! Aqui estamos, mais uma 
vez. Comemorando mais um ano de vida! Um 
ano que está se iniciando para você. Você está 
festejando mais um aniversário. Dias que se 
passaram. Lembranças que ficam na nossa 
memória guardadas com muito carinho no 
coração. Amores passados...
Felicidades... Saudades... Tudo... Tudo nos faz 
sentir bem... Pois olhamos para trás e vemos 
tudo o que passamos... Tudo que superamos... 

Tudo nos marca... E nos faz perceber que apesar dos erros e dos acertos do 
passado... Aprendemos e muito com tudo que fizemos ou deixamos de fazer... 
Estou muito feliz por conhecer essa pessoa maravilhosa que você é! 
 Feliz Aniversário! Saúde! Muitas felicidades! Muitas festas e muito mais 
bailes. São os mais sinceros desejos de todos os seus amigos, em especial 
dessa sua amiga irmã Cris Massaneiro.

Desde quando o senhor ouve 
falar em unificação?

Desde 1990, quando começou 
o processo de criação da UnC Cano-
inhas, quando deveria ter ocorrido 
este processo de unificação. Entretan-
to, não houve exigência da Comissão 
que acompanhou o processo.

O fato de haver essa fragmen-
tação em cinco campi dificulta a 
administração?

Sim. Hoje se uma decisão for 
tomada em conjunto com todos os 
diretores-presidentes dos campi, caso 
um resolva não cumprir com sua par-
te, não há como obrigar nenhum dos 
campi a assumir sua responsabilidade. 
Um exemplo claro foi uma campanha 
de vestibular. Inicialmente todos (os 
presidentes) concordaram em fazer 
a campanha unificada, mas na hora 
de pagar, nem todos honraram o 
compromisso. Isso é prejudicial à 
instituição. Outro fator importante 
é a concorrência cada vez mais acir-
rada. Bem antes de se proliferarem os 
cursos à distância, a UnC foi a quarta 
do Estado a receber credenciamento 
para oferecer esse tipo de curso, mas 
como a Reitoria não tem recursos 
financeiros para aplicar em projetos 
próprios (depende dos campi), não 
foi viável. Hoje, para entrarmos neste 
mercado, não sei se compensa.

Hoje a UnC Canoinhas cumpre 
seus percentuais específicos em 
projetos de extensão, os outros, nem 
todos. O Plano de cargos e salários foi 
aprovado, uns implantaram, outros 
não. Cada fundação tem autonomia.

Ademais, a tendência hoje é se 
unir e não fragmentar. A UnC é única 
no Estado a ter seis CNPJs.

Por que, neste momento, se 
discute a unificação?

O Código Civil passou a exigir a 
revisão dos estatutos das fundações. 
Por isso encaminhamos os seis es-
tatutos ao Ministério Público, houve 
uma discussão e se entendeu que 
a unificação seria o caminho mais 
adequado.

Diretor acadêmico da UnC Canoinhas, Argos Gumbowski, critica 
direção que tomou processo de unificação dos campi da Universidade

Caso a Câmara se negue a 
ceder o patrimônio de Canoinhas a 
Reitoria, o que pode acontecer?

Uma série de problemas. Perdería-
mos os cursos, o status de faculdade. 
Não teríamos autonomia em relação 
aos cursos que viéssemos a pleitear 
junto ao Conselho Estadual de Edu-
cação, além de todo o processo, até o 
reconhecimento dos cursos, seria ex-
tremamente moroso. Enquanto isso, a 
concorrência certamente avançaria.

É viável a federalização ou 
estadualização?

Remoto. O Estado não tem so-
mente a UnC; tem 13 (universidades) 
em igualdade de condições. As outras 
também iriam querer. No caso de fed-
eralização, veja o caso de Bagé-RS. Lá 
tem a Urcamp, que manifestou desejo 
de federalização. O Governo optou 
por criar a Universidade do Pampa e 
não incorporou a Urcamp.

Há uma discussão interna 
com os funcionários sobre as pos-
sibilidades?

Sim, explicamos aos coordena-
dores de cursos que tem repassado 
as informações aos demais profes-
sores. Pelo que percebo, a maioria é 
favorável a unificação. A princípio 
não sabemos como se dará a transição, 
vamos pleitear um acordo junto ao 
Ministério do Trabalho para que a 

transição não acarrete em ônus para 
a UnC com a demissão e readmissão 
de funcionários.

Soa absurdo ao senhor ouvir 
que Canoinhas está “doando” a 
UnC a Caçador?

O prédio continuará aqui, os 
funcionários continuarão aqui, o que 
acontecerá na esfera administrativa já 
acontece na esfera acadêmica. A ci-
dade não vai perder nada e ademais, a 
própria lei deixa claro que pode haver 
rescisão a qualquer momento, desde 
que indenizemos a Reitoria pelos 
investimentos que ela fizer a partir da 
unificação.

Alguém, em particular, ganha 
com a unificação?

Os presidentes seriam os bene-
ficiados, mas com a extinção das 
fundações os seus cargos deixam de 
existir. Na UnC Reitoria os membros 
serão escolhidos pela comunidade. O 
próprio professor Hamilton (Wendt), 
hoje presidente da Fundação, assume 
ônus, porque não terá recursos para 
executar projetos acadêmicos. Ele, 
inclusive, declarou publicamente, que 
caso o estatuto exija que o presidente 
da Fundação seja uma pessoa da co-
munidade, desvinculada da UnC, ele 
optará por ministrar aulas.

O senhor vê a audiência públi-
ca como positiva?

Complicado uma discussão sem 
o estatuto pronto. A Lei suspensa 
pela Câmara autoriza a elaboração 
do estatuto que aí então merece uma 
análise. Sem o estatuto, não se saberá 
exatamente o que está sendo discu-
tido. O primeiro passo seria aprovar 
o estatuto, fazer o plano de migração, 
elaborar o contrato de cessão de 
uso e, a partir dali, seria viável uma 
discussão.

A politização do processo 
prejudica a UnC?

Esse é o pior ano para se fazer 
esse processo, quando os interesses 
político-partidários estão aflorados. 
A UnC não pode ser usada como 
palanque ou como trampolim político. 
Condeno isso.
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“Câmara foi induzida ao erro”
Autor do projeto que 
suspende a cessão 
de uso da UnC 
Canoinhas, vereador 
Paulo Glinski (DEM) 
diz ter ficado 
assustado com 
a proporção que 
um “projeto muito 
simples” ganhou

Por que o senhor propôs 
a suspensão de uma Lei cujo 
relator foi o senhor mesmo?

A unificação já foi autorizada 
em 14 de dezembro. Da data da 
aprovação pra frente tivemos 
a informação de que talvez a 
unificação não fosse o melhor 
caminho. Por isso a Lei para sus-
pender o processo e proporcio-
nar uma discussão nas audiências 
públicas para que visualizemos o 
caminho correto a seguir.

Em dezembro nos foi colo-
cada uma situação emergencial. 
Infelizmente, nestes casos, a 

gente acaba não tomando co-
nhecimento do caso. Como teve 
parecer favorável do Ministério 
Público, não se discutiu. Legal-
mente, a unificação é correta. A 
votação foi favorável por enten-
der que a unificação era o único 
caminho possível.

Mas porque discutir em 
audiência pública um estatuto 
que nem existe?

Acho importante discutir-
mos se a unificação é o melhor 
caminho. O processo ficaria ain-
da mais moroso se esperássemos 
a elaboração do contrato para 
daí discutir-se e, eventualmente, 
decidir-se que a unificação não é 
viável, daí então retornaríamos a 
estaca zero.

O senhor é contrário a 
unificação?

Não, criou-se uma falsa 
expectativa de que eu seria des-
favorável a unificação. O meu 
projeto é muito simples, quero 
apenas suspender os efeitos da 

Lei para que se proporcione 
uma discussão sobre as várias 
probabilidades.

Não há defesa desse cami-
nho ou de outro, tudo tem de 
ser colocado na balança, tem de 
ser discutido. Se inviabiliza os 

cursos, pode estar errado, mas é 
preciso discutir.

Soa absurdo ao senhor 
dizer que Canoinhas está “do-
ando” a UnC à Reitoria?

Ninguém está doando nada. 
Trata-se de concessão de uso. 
Em 1994 o município já havia 
feito isso, concedendo a cessão 
de uso do patrimônio (da extinta 
Funploc) para a UnC. A con-
cessão de uso é uma das etapas 
da unificação, mas a unificação 
é o melhor caminho? Se for, é 
correto o contrato? Preocupa-
me como estaremos daqui a 10 
anos, como a comunidade vai 
ver a decisão tomada pelos atuais 
vereadores.

Os vereadores aprovaram 
emenda que marca para a pri-
meira quinzena de junho a au-
diência pública para discutir o 
tema, no entanto, a audiência 
não será deliberativa. Isso tor-
na a discussão inócua?

A partir do momento em que 

a audiência não é deliberativa, 
não tem como apresentar outra 
alternativa, sem contar que o 
prazo é muito curto.

O senhor lamenta o fato 
de ter havido uma politização 
do assunto?

A classe política, com raras 
exceções, desconhece o assunto. 
Alguns pensam na UnC politica-
mente. Existem várias intenções 
por trás da situação, mas entendo 
que a questão é extremamente 
técnica.

O senhor não teme que 
a imagem da Câmara fique 
arranhada com este retroces-
so – primeiro aprova, depois 
suspende uma Lei?

A Câmara foi induzida ao 
erro. Nos foi colocada uma si-
tuação emergencial. O assunto 
foi amplamente discutido dentro 
da instituição antes de vir para a 
Câmara. Agora o que queremos 
é que esta discussão se estenda a 
comunidade.

3.ª Exposição 
Coletiva

A gerência de Turismo, Es-
porte e Cultura da SDR Cano-
inhas, sob a batuta do competente 
James Lanke, com assessoria da 
artista plástica Celi Gneipel de 
Souza, dando continuidade ao pro-
jeto cultural da secretaria, trouxe 
para a terceira exposição coletiva, 
esta semana, os trabalhos feito 
com lápis grafite dos alunos da 
E.E.B. Irmã Maria Felícitas. As 
pinturas ressaltam alguns pontos 
da cidade por meio de desenhos, 
com objetivo de mostrar um pouco 
mais da historia de Canoinhas e 
de seus habitantes. De acordo 
com a professora Silvia Maria 
do Prado Krull, “a idéia é forta-
lecer a cidadania, respeitando as 
diferenças entre as pessoas que 
aqui vivem; identificar e valorizar 
os talentos nos diferentes grupos 
e reconhecer as expressões dos 
moradores”. 

A mostra do Felícitas tem a 
seguinte equipe de apoio: Diretora, 
Sonia Regina Pazda Dambroski; 
professora, Letícia Mara Gon-
çalves; professora mediadora, 
Silvia Maria do Prado Krull; clien-
tela, comunidade escolar familiar; 
turmas do ensino médio e disci-
plina, estudos regionais. Alunos 
participantes da mostra: Carlos 
Eduardo Vieira, Cristiano Bollauf, 
Gisele Drosdoski, Jéssica Renata 
Sorg, Otávio Adur e Solange Dros-
doski, A seguir algumas imagens 
da exposição no hall da SDR: 

Nega Jacinta e São 
João Maria, de auto-
ria da aluna Jéssica 

Renata Sorg

Cervejaria Loeffler, de autoria dos alunos Otávio Adur, 
Cristiano Bollauf e Carlos Eduardo Vieira

Julie – 2 Anos
Os prezados compadres Juliano e Paula Schuster, recepcionaram  no domingo, 25, grupo de familiares 

e amizades mais chegadas para festejar os dois aninhos da afilhada Julie Schuster. Presença dos 
avós corujões, Wilson Schuster, Jair e Eliane Aparecida Braz Catapan e dos bisavós da aniversariante, 

Ozório Braz e Maria Ilda Chaves de Oliveira. A seguir algumas imagens da festa:

A aniversariante, Julie Schuster, 
como sempre, alegre e festeira, 
brincando com os priminhos na 
areia

Firmes e fortes, vendendo saúde 
os bisavós de Julie, Ozório Braz 
e Maria Ilda Chaves de Oliveira. 
No sábado, 24, ele completou 81 
anos de vida

Julie no colo da avó ma-
terna, Eliane Aparecida Braz 
Catapan

A partir da 
esquerda, os pais 
de Julie, Juliano 
e Paula Schuster; 
a madrinha Maria 
Lúcia Schuster 
Colombo,  os 
namorados Jef-
ferson e Elaine 
Carla, e, Berna-
dete Schuster  
Longo
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Planorte muda 
para Banco do 
Planalto Norte
Nova identidade visual responde a necessidades 
apontadas por clientes em pesquisa feita pela UnC

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A Sociedade de Crédito ao Microempreen-
dedor do Planalto Norte, até hoje conhecida 
como Planorte, passa a se chamar Banco 
do Planalto Norte a partir de terça-feira, 3. 
Há outra mudança atrelada ao novo nome. 
A agência Canoinhas passa a funcionar em 
novo endereço, na rua Vidal Ramos, 725, no 
centro da cidade. Uma cerimônia, às 9h30min, 
marcará a inauguração. 

O Banco do Planalto Norte é uma insti-
tuição sem fins lucrativos e econômicos que 
nasceu em 18 de abril de 2000, com apoio 
da Agência de Fomento do Estado de Santa 
Catarina (Badesc). Tendo como objetivo a 
concessão de crédito por modelo alternativo 
– microcrédito – visando à criação, crescimen-
to e consolidação de empreendimentos de 
micro e pequeno porte, formais e informais, 
dirigidos por pessoas de baixa renda, promo-
vendo o desenvolvimento econômico, social 
e combate à pobreza, na região do Planalto 
Norte.

Em 2002, o banco conseguiu junto ao 
Ministério da Justiça o título de Organiza-
ção da Sociedade Civil de Interesse Público 
(Oscip).

Nivaldo Brey Junior, gerente executivo 
do Banco, diz que a mudança segue a onda 
de desenvolvimento pela qual a região vem 
passando. “O Banco estará apto a absorver 
o crescimento da demanda populacional”, 
explica.

A mudança do nome do Banco não foi 
por acaso. Acadêmicos do curso de Design e 
a agência Encom da Universidade do Con-
testado (UnC) elaboraram uma pesquisa para 
chegar a nova logomarca. Foram ouvidos 312 

clientes do Banco sobre suas necessidades e o 
que eles viam como principal dificuldade de 
relacionamento com o Planorte. As dificulda-
des em se achar a sede do Banco (no Centro 
Empresarial) e a compreender o sentido do 
nome Planorte foram colocadas como prin-
cipais obstáculos, daí a mudança.

Brey explica ainda que logo o Banco re-
ceberá boletos da Caixa Econômica Federal, 
facilitando a vida dos clientes, mas o foco prin-
cipal da agência continua sendo a concessão 
de microcrédito para pequenos investidores. O 
Banco oferecerá ainda novos serviços como 
o Crédito 500 (sem avalista); crédito para 
reforma e ampliação de moradia e crédito 
tecnologia, para compra de equipamentos de 
informática para professores e estudantes.

NOVA SEDE: inauguração do Banco do Planalto Norte acontece na terça-feira, 3, às 9h30min
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Oscilação entre pisos salariais para professores nas escolas 
municipais da região chega a quase 50%, dependendo da categoria

Diferentes salários 
para a mesma categoria 

Em Canoinhas a Uninter disponibiliza atualmente os seguintes cursos:

Rua Getúlio Vargas, 840, no centro  (em frente a Por Menos). 
Fone 47-3627-2486 ou 0800-702 0500     www.grupouninter.com.br

PÓS -GRADUAÇÃO - NA ÁREA EDUCACIONAL
Gestão do Trabalho Pedagógico  1 ano
Educação Especial e Educação Inclusiva  1 ano
Ed. Infantil e Séries Iniciais do Ens. Fund.  1 ano
Psicopedagogia  1,6 ano

METODOLOGIAS
Artes  1, 2 ano
Ensino na Educação Superior  1 ano
História e Geografia  1 ano
Biologia e Química  1 ano
Língua Portuguesa e Língua Estrangeira  1 ano
Matemática e Física  1 ano

PÓS-GRADUAÇÕES - NA ÁREA EMPRESARIAL
Contabilidade Pública e Responsabilidade Fiscal  1 ano
Gestão de instituição de ensino  1 ano
Recursos Humanos                                                                 1 ano
Comércio Internacional   1 ano
MBA – em Planejamento e Gestão Estratégica          1,6 anos

UNINTER - Faculdade Internacional de Curitiba 
Inscrições para o Vestibular de Inverno da Uninter até 13/06/2008

GRADUAÇÕES                                                           

Pedagogia                              - 3,5 anos

Gestão Produtiva Industrial - 2,5 anos

Processos Gerenciais              - 2 anos

Comércio Exterior                   - 2 anos

Marketing                                - 2 anos

Secretariado                              - 2 anos

Logística                                   - 2 anos

Gestão Financeira                     - 2 anos

Gestão Pública                          - 2 anos

Gestão Comercial                     - 2 anos

CANOINhAS ÚLTIMAS 
VAGAS!

PARABÉNS ESPECIAL
29/05 – Ezequiel da Silva e Suzana das Graças Pedro

31/05 – Andréa Fagundes da Silva e Maria Ziza Rissardi

No sábado, 24, casaram-se Charles e Flaviana. Casamento é 
comunhão de duas almas que se respeitam, que são companheiras, 
cúmplices, que se ajudam, que se amparam... Isso é união... Só o 

amor é capaz de realizar! Parabéns pela união!.

Este lindo garotinho irá 
completar seu primeiro a-

ninho amanhã, e seus pais 
Charles da Silva e Zípora 
da Silva estão lhe man-
dando um grande beijo.

Helen Muhlmann comemorou seus 15 
anos no sábado, 24, acompanhada de 
seus pais Aldamir e Dionéia Muhlmann, 

familiares e amigos em uma maravi-
lhosa festa na ADC Rigesa.

Felicidades  ao empresário Gebrael el-kouba  
pelo seu aniversário na quarta-feira, 28.

Parabéns a sidnei Toporosky que aniversaria amanhã. 
Sua família lhe deseja saúde e felicidades.

Tudo de bom para PaTríCia Juliana de oliveira 
que esteve de aniversário na segunda-feira, 26.

Eventos
dia 31/05: Bingão da Apae no Ginásio de Esportes.
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A instituição do piso salarial 
base para todo o Brasil, apro-
vada pela Comissão de Finan-
ças e Tributação da Câmara no 
mês de março, que instituirá a 
base de R$ 950 para 40 horas 
semanais aos educadores da 
rede municipal de ensino, pou-
co representará para os profes-
sores de Santa Catarina, que 
atualmente recebem valores 
bastante próximos disso. No 
caso dos municípios que não 
cumprem essa faixa salarial, 
a nova base será instituída e a 
diferença será paga por verba 
vinda diretamente dos recur-
sos da União.

A média, nos municípios 
do Planalto Norte, chega bem 
perto dos R$ 950 que entra-
rão em vigor, gradativamente, 
até 2010. Em Três Barras, a 
remuneração para o professor 
somente com o Magistério, 
com carga horária de 20 horas 
semanais, é de R$ 280, mais 
R$ 250 de bonificação vindo 
do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(Fundeb). A remuneração sobe 
para R$ 400, mais o benefício 

Gracieli Polak
CANOINHAS

do Fundeb, quando o educador 
apresenta certificado de pós-
graduação, o que ultrapassa, 
somente com a titulação míni-
ma, o valor do piso nacional. 

Em Canoinhas, a base para 
os contratados temporariamen-
te é de R$ 304, enquanto para 
os pós-graduados, efetivos, 
R$ 752. Nos dois casos, essa 

é a base salarial, que aumenta 
quando o professor possui 
regência, ou tem determinado 
tempo na mesma função. Em 
Major Vieira e Bela Vista do 
Toldo, os valores são pareci-
dos, próximos de  R$ 500 para 
a carga horária de 20 horas por 
semana. Não há distinção entre 
ACTs e efetivos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14VARIEDADESSexta-feira, 30 de maio de 2008 GERAL

Ação conjunta das polícias de Canoinhas e Rio Negro-PR resultou no cumprimento de três 
mandados de busca e apreensão na casa de quatro suspeitos de terem cometido o crime

A Polícia Civil de Canoinhas, com 
a ajuda da Polícia de Rio Negro-
PR, identificou na quarta-feira, 
28, quatro suspeitos de terem 
disparado tiros contra a danceteria 
V12, no centro de Canoinhas, na 
madrugada de 8 de maio.

Com mandados de busca e 
apreensão, os policiais realiza-
ram buscas nas casas de Nicolas 
Giovani Notari Ferrari, Thiago 
de Oliveira Mendes, e dos irmãos 
Cesar e Plínio Saldanha de Olivei-
ra, todos em Rio Negro. 

Eles teriam sido colocados 
para fora da danceteria por es-
tarem provocando confusão. 
Em seguida, teriam embarcado 
no veículo Golf, pertencente a 
Ferrari e, segundo testemunhas, 
atirado contra a boate. Os disparos 
atingiram a frente da casa. Ainda 
segundo testemunhas, Ferrari teria 
gritado aos seguranças: “Vocês 
vão pagar, tem um federal aqui”.

Na mesma noite os quatro te-
riam se envolvido em um acidente 
de trânsito a caminho de Rio Ne-
gro. Para se livrar da Polícia teriam 
telefonado para Ramon Armando 
Ferreira, para que assumisse a auto-
ria pela direção do veículo. Ferreira 
teria topado a farsa e os quatro 
teriam fugido do local. Ferreira 
responde a processo por suspeita 
de prestar falsa informação.

EVIDÊNCIAS
Na casa de Ferrari, foram en-

contrados 250 gramas de maconha 
e substância preliminarmente identi-
ficada como cocaína, oito munições 
de pistola calibre .380 intactas e três 
deflagradas de  calibre .38, além de 
mais de R$ 1 mil em dinheiro.

Na casa dos irmãos Saldanha 

Polícia prende suspeitos de 
atirar contra boate de Canoinhas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

foram apreendidos 114 gramas 
de maconha. 

Já na casa de Mendes foi 
encontrada uma chave, que se-
gundo a Polícia de Rio Negro, 
foi usada para abrir um veículo 
Gol, placas de Canoinhas, que 
havia sido furtado em Mafra e 
abandonado depenado próximo 
a casa de Mendes. Além de  abrir 
a porta do Gol furtado, a chave 
abria a porta de um outro Gol 
que aparentemente pertence a 

Mendes, da mesma cor e modelo 
do que foi furtado.

Ainda na casa de Mendes, 
foi apreendido um capacete azul 
com detalhes que o incriminam 
em assaltos praticados em São 
Bento do Sul e região, investiga-
dos pelas polícias de Rio Negro 
e São Bento. Ainda em Mafra, 
Mendes é investigado por dispa-
ro de arma de fogo contra uma 
papelaria. Apenas Ferrari foi 
preso em flagrante. Os irmãos 

Saldanha responderão a termo 
circunstanciado e Mendes está 
sendo investigado.

O inquérito dos disparos contra 
a V12 está sendo concluído e para 
a Polícia Civil de Canoinhas, apesar 
de não ter sido encontrada a arma 
com os investigados, a munição e as 
provas testemunhais, são fortes os 
indícios da autoria do crime. Depois 
de concluído, o inquérito policial 
será remetido ao Fórum. A Polícia 
aguarda supostos projéteis que, se-
gundo testemunhas, teriam sido re-
colhidos por policiais militares que 
atenderam a ocorrência em frente a 
V12, para encaminhar para a perícia 
e assim finalizar o inquérito,  já que 
os projéteis indicarão o calibre da 
pistola da qual foram disparados, 
o que pode ser compatível com 
os projéteis encontrados na casa 
de Ferrari. 

Segunda vítima 
do ano do golpe 
do achadinho
Na manhã de quarta-feira, 28, 
na rua Major Vieira, um se-
nhor de 64 anos foi a segunda 
vítima do ano a cair no “golpe do 
achadinho” em Canoinhas. Dois 
homens morenos, de estatura 
mediana, deixaram com ele um 
pacote supostamente cheio de 
dinheiro e levaram R$ 6 mil em 
espécie. Realizadas buscas, os 
golpistas não foram localizados 
e o senhor prestou queixa na 
Polícia Civil.

Suspeito de tráfico 
de drogas preso 
em Três Barras
Na noite de quarta-feira, 28, 
depois de um trabalho de inves-
tigação que durou cerca de dois 
meses, a Polícia Militar prendeu 
na rua Voluntários da Pátria, no 
bairro São Cristóvão, em Três 
Barras, um homem de 47 anos, 
suspeito de comercializar sub-
stância entorpecente. Em sua 
casa foram encontradas nove 
pedras de crack, uma balança 
de precisão, celulares, dinheiro 
e talões de cheque. Ele foi 
entregue ao Plantão da Polícia 
Civil, juntamente com o material 
apreendido.

CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S/A
CNPJ 82.899.352/0001-95

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convidamos os acionistas da Coral Empreendimentos e Participa-

ções S/A para comparecerem à Assembléia Geral Extraordinária e Assem-
bléia Geral Ordinária da sociedade, a serem realizadas cumulativamente, 
como faculta o § 1º do artigo 131 da Lei 6404/76 e artigo 44 da Resolução 
nº. 01/03 da Jucesc, no dia 16 de junho de 2008, as 18:00hs, em primeira 
convocação com 2/3 dos acionistas com direito a voto e às 18:30 hs em 
segunda convocação, com qualquer numero de acionistas com direito 
a voto, em sua sede social à Rua Felipe Schmidt, 550, em Canoinhas, 
SC, para tomarem conhecimento e deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia: a) – Em Assembléia Geral Extraordinária: 1) Reforma do artigo 
5º do Estatuto Social, para deliberarem sobre grupamento de ações; 
2) Outros assuntos de interesse social. b) – Em Assembléia Geral Or-
dinária: 1) Tomada de contas da Diretoria, exame, discussão e votação 
das demonstrações financeiras relativas aos exercícios findos em 31 de 
dezembro de 2006 e 31 de dezembro de 2007; 2) Eleição dos membros 
da Diretoria para o triênio 2008/2011; 3) Fixação dos honorários dos 
Diretores; 4) Deliberação sobre os prejuízos realizados nos exercícios 
de 2006 e 2007; 5) Outros assuntos de interesse social. 

Canoinhas, 20 de maio de 2008.

A Diretoria.

Fo
to

s 
Po

líc
ia

 C
iv

il 
de

 C
an

oi
nh

as

AUTOMÓVEL Golf que teria sido usado na fuga dos acusados depois do crime

OBJETOS suspeitos e dinheiro encontrados pela Polícia na casa dos acusados
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Calagem incorporada 
ou superficial? 

Produtores passam por 
capacitação em gastronomia
Próximo módulo do curso acontece na região de Canoinhas

RURAL

Há correntes de técnicos, pesquisadores e produtores que defendem 
as duas práticas: uns a incorporação do calcário e outros a sua aplicação 
na superfície. Quem está correto?.

Difícil dizer, pois há casos em que as duas situações são viáveis tec-
nicamente. O problema está em saber quando usar uma ou outra. Temos 
de saber interpretar os resultados das análises de solo (presumindo uma 
coleta de solo bem feita, dentro de padrões que ofereçam confiabilidade 
no resultado), bem como conhecer o histórico da área e saber como se 
comporta quimicamente os elementos no solo, suas reações químicas e 
possibilidade de se mover ou não no perfil do solo.

SITUAÇÕES DE CAMPO
Temos visto pelas análises de solo que chegam as nossas mãos, 

que tem ocorrido com certa freqüência a presença de alumínio tóxico no 
resultado, mesmo em condições de alta saturação de bases, ou seja, onde 
presume-se que foi adicionado calcário ao solo. Então o que aconteceu?  
Várias podem ser as hipóteses:

Primeira: que a coleta do solo tenha sido abaixo da camada de 0-20 
cm, incluindo na amostragem solo que não sofreu a correção;

Segunda: que a calagem tenha sido superficial, com isso há presença 
de cálcio e magnésio na parte superior do solo, 0-10 cm, e o alumínio 
presente na camada debaixo não foi devidamente neutralizado;

Terceira: a calagem feita foi insuficiente para neutralizar o alumínio 
tóxico presente no solo.

Para se confirmar os dados acima, seria interessante fazer a estrati-
ficação da amostra, dividindo o horizonte do solo em camadas menores, 
fazendo coleta diferenciada nas camadas 0-10, 10-20, 20-40, onde os 
números representam os centímetros de solo amostrados.

LIMITAÇÃO DE CAMPO
 A raiz da planta só se desenvolve onde há presença de cálcio e onde 

não houver presença de alumínio tóxico. Essa é a função do calcário, for-
necer cálcio para o solo, e também magnésio, e promover a neutralização 
do alumínio, de modo a não comprometer o desenvolvimento radicular.

Costumamos olhar as plantas na sua parte aérea, mas é com a raiz 
que devíamos nos preocupar, pois é ela que retira do solo os nutrientes 
que serão responsáveis pelo crescimento vegetativo e pela resposta de 
produção da planta.

Uma raiz mais desenvolvida permite a planta explorar melhor o solo 
em que se encontra, retirando dele a  maior quantidade de nutrientes, 
conseguindo extrair água das camadas mais profundas, ficando menos 
suscetível a seca, bem como a períodos de muita chuva que causa o 
encharcamento da camada superficial.

 
REVOLVIMENTO DO SOLO

Mexer no solo estabilizado pelo plantio direto pode parecer um contra-
senso no primeiro momento, mas há situações em que se torna necessária 
sua correção, visto que há uma química de solo, que é regida por leis 
de atração e reação, que não  é vontade humana que vai modificar. Não 
adianta desejar que o calcário desça no perfil do solo, ele não vai descer 
a níveis de 20 cm para corrigir o alumínio presente nesse ponto. Diferente 
do gesso que  tem essa capacidade, mas tem outras limitações.

Cada caso é um caso e não podemos ficar engessados em posturas 
rígidas, achando que nunca mais vamos mexer no solo, ele é dinâmico, 
modifica-se dia-a-dia com reações químicas que ocorrem entre os ele-
mentos presentes na sua composição, aqueles adicionados a ele, entre 
os microorganismos e organismos ali presentes.

Cabe ao responsável técnico avaliar a situação, dentro de parâmetros 
agronômicos e químicos e fazer a opção adequada, de modo a corrigir o 
solo, e fazê-lo ter capacidade de fornecer um ambiente químico e físico 
que favoreça o desenvolvimento radicular, que irá se traduzir mais tarde 
em produtividade.

Vale uma observação, produzir em anos de chuva farta e clima 
favorável não é mérito de ninguém, o desafio está em manter produtivi-
dades estáveis em anos onde o clima é instável e o regime de chuva 
não é bem distribuído. Isso só consegue quem tem um solo capaz de 
produzir raiz.

A UnC/ Mafra, juntamente 
com o Associação Educacional 
Luterana Bom Jesus (Ieluisc), 
de Joinville, e o Programa de 
Apoio a Família Rural (Proaf) 
promoveram na segunda-feira, 
26, o lançamento do curso 
de capacitação de pequenos 
produtores da região para 
promover o Turismo Rural. A 
iniciativa faz parte do plano de 
ação do Projeto de Capacitação 
de Agricultores e Estudantes 
em Turismo Rural (Caetraf), 
que reúne entidades ligadas ao 
turismo de 14 cidades do Pla-
nalto Norte Catarinense. Nesta 

MAFRA edição do curso de capacitação, 
os pequenos produtores apren-
deram sobre a Culinária Regio-
nal e tiveram noções sobre a 
industrialização de alimentos 
para pousadas, restaurantes e 
similares no meio rural.

O objetivo do evento foi 
identificar junto aos participantes 
os pratos típicos da região, na 
intenção de fortalecer a gastro-
nomia regional como atrativo 
turístico para o desenvolvimento 
do turismo rural no Planalto 
Norte. Durante a manhã, os par-
ticipantes conheceram a história 
da colonização de Santa Catarina, 
principalmente a colonização da 
nossa região, na  palestra minis-

trada pelo professor da UnC, 
Antonio Dias Mafra.

Na seqüência, a professora 
Divinamir de Oliveira falou a 
respeito da necessidade da arte na 
gastronomia e a importância do 
resgate da cultura para o sucesso 
do empreendimento turístico. 

Neste módulo do curso, os 
produtores rurais passaram por 
um processo de capacitação e 
sensibilização para a questão da 
gastronomia e do Turismo Rural. 
O segundo módulo do projeto, 
agendado para o mês de julho, 
tratará da manipulação de alimen-
tos na prática e deve acontecer 
nos municípios de Mafra, São 
Bento do Sul e Canoinhas.

A Câmara Federal aprovou na terça-
feira, 27, um projeto alterando a 
Medida Provisória 415 e voltando a 
proibir a venda de bebidas alcoólicas 
nos perímetros rurais das rodovias 
federais. O projeto volta agora para 
a sanção do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. 

Originalmente a MP 415 deter-
minava a proibição da venda em to-
das as rodovias federais. Na Câmara 
os deputados optaram por liberar o 
comércio de bebidas alcoólicas nas 
áreas urbanas. Na semana passada, 

Edinei Wassoaski
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Câmara volta a proibir vendas de bebidas em áreas rurais
o Senado alterou o texto e liberou a 
venda em todas as rodovias. Agora, 
a Câmara volta a proibir a venda nas 
zonas rurais destas estradas. 

A multa para os estabelecimen-
tos em áreas rurais de rodovias é de 
R$ 1,5 mil. Há cobrança em dobro 
no caso de reincidência.

Além de proibir a venda de bebidas 
alcoólicas, o texto aprovado pela Câma-
ra aumenta o rigor contra os motoristas 
que consomem álcool. O relator incluiu 
na MP a tese da alcoolemia zero para os 
condutores de veículos.

Pelo texto aprovado, serão 
multados motoristas que tenham 
no sangue qualquer índice de álcool. 

Atualmente, só estão sujeitos a san-
ções os condutores que tiverem con-
centração acima de 0,6 gramas de 
álcool por litro de sangue. Os mo-
toristas que dirigirem embriagados 
pagam multa e perdem a permissão 
para dirigir por 12 meses.

O texto aprovado pela Câmara 
prevê ainda pena de detenção para 
o condutor com concentração 
alcoólica acima de 0,6 gramas por 
litro de sangue que se envolver em 
crime de trânsito. Será considerado 
ainda crime comum, sem direito a 
fiança, atropelamento em calçadas, 
faixas de pedestre ou acostamentos 
ou participar de rachas ou pegas.

PÚBLICO acompanhou capacitação de olho na lucratividade que o turismo rural pode proporcionar ao campo
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ASSENTAMENTO

A vista do acampamento Terra 
Livre chama atenção de quem 
passa pela SC-280, na localidade 
de Valinhos, que marca a divisa 
entre os municípios de Canoinhas 
e Irineópolis. Fundado há pouco 
mais de um ano, em 15 de abril 
de 2007, o acampamento é apon-
tado pelo Movimento Sem-Terra 
(MST) como o maior do Estado. 
Começou com 250 famílias, mas 
hoje abriga pouco mais de 180. 
Segundo os militantes muitos 
foram transferidos para outros 
acampamentos ou assentamen-
tos. 

Transformar o Terra Livre 
em assentamento é o maior 
sonho das cerca de 450 pes-
soas que ali vivem. A disputa, 
no entanto, está na Justiça. Os 
sem-terra dizem que as terras 
pertencem a União e haviam 
sido expropriadas pela família 
Tomasi, proprietária legal das 
terras. Os Tomasi, que moram 
em Porto União, mas tem a pro-
priedade legal de uma vasta área 
de terras na região de Valinhos 
e Irineópolis, afirmam que as 
terras nunca foram da União 
e apresentam documentos que 
comprovam a posse. A decisão 
sobre a propriedade está nas 
mãos do juiz agrário que, até o 
momento, depois de sucessivas 
audiências, não tomou decisão. 
Enquanto isso, as famílias se-
guem ocupando a área. “Este é 
o mais organizado acampamen-
to sem-terra do Estado”, fala 
com orgulho Jucélia Kubuken, 
que veio de Santa Terezinha 
para reivindicar seu espaço de 
chão.

À espera do

Há mais de um ano cerca de 180 famílias vivem no acampamento Terra Livre, o maior do Estado, na localidade 
de canoinhense de Valinhos, ocupando área de terras particular contestada pelo Movimento Sem-Terra

Edinei Wassoaski
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A organização, realmente, 
chama atenção. Uma cerca se-
para o acampamento que tem 
uma guarita na qual sempre há 
alguém para monitorar quem 
entra e sai do acampamento. Lá 
dentro, as barracas são separadas 
em áreas de terras despropor-
cionais. Parece ter havido uma 
preocupação em não derrubar os 
inúmeros pinheiros que separam 
os barracos.

“Quando o assentamento 

vier, muitos terão de sair da-
qui, porque não vai ter espaço 
pra todo mundo”, admite José 
Antonio Capão, que vive com 
a mulher e cinco filhos em um 
amplo espaço do acampamen-
to.

O Terra Livre tem escola, 
na qual professores treinados 
pelo MST, além de alfabetizar, 
passam noções de cidadania 
voltadas para o direito à terra.

As 180 famílias são dividi-

das em núcleos de dez famílias 
cada. Existem, no entanto, 12 
núcleos. Alguns, segundo o 
Movimento, têm mais de 10 
famílias, por questão de afini-
dade e vizinhança. Cada núcleo 
é independente, mas cumprem 
regras em comum. 

Existem ainda os setores 
– segurança, educação e saúde. 
Segurança e educação são fun-
ções dos próprios acampados. 
Depois de uma reunião com a 

secretária de Saúde de Canoi-
nhas, Telma Bley, no início do 
ano, o atendimento médico foi 
garantido no posto de saúde de 
Valinhos. Não há discriminação 
alguma, segundo os acampados, 
por parte do município, embora 
alguns reclamem da falta do 
benefício do  Bolsa-Família. Se-
gundo o Movimento, a maioria 
das famílias não está cadastra-
da no programa do Governo 
Federal.

JUSTIÇA SOCIAL: maioria das famílias foi expulsa do acampamento de Papanduva, retomado pelo Exército em abril de 2007, estão hoje no Terra Livre
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Sonho de família

“Quando o assentamento vier vai ser nossa maior alegria”, diz 
com brilho nos olhos Alzira, esposa de José Antonio Capão, que 
vive no assentamento com cinco filhos. O barraco da família é 

uma imitação de casa quase perfeita. Apesar do chão batido, tem os 
móveis básicos de um lar. O casal não tem muita noção da proporção 
do MST, mas depois de 20 anos de tentativas frustradas no campo, 
plantando fumo em Campo Erê e Três Barras, aceitaram o convite de 
um amigo do filho mais velho de aderir ao Movimento. “A vida no fumo 
é muito sofrida. Um ano você tem um pouquinho de lucro, mas no ano 
seguinte sofre prejuízo que te deixa sem chão, isso que eu trabalhava 
com todos os filhos”, reclama João.

Alzira reclama da falta de oportunidade para os filhos. “Fui com 
meu filho de firma em firma, ninguém deu emprego pra ele”, conta. 
Além dos cinco que moram com eles, o casal tem ainda outros três 
filhos que moram no Paraná. Hoje vivem de uma cesta básica doada 
pelo Governo Federal, da renda de um dos filhos que trabalha sem 
carteira assinada em serviços gerais e da pequena lavoura coletiva 
cultivada no acampamento.

No acampamento é 
dada muita impor-
tância à educação das 

crianças e adolescentes. Cerca 
de 30 crianças estudam de 1.ª 
a 4.ª séries dentro do acam-
pamento e os que estudam 
de 5.ª a 9.ª séries se deslocam 
até uma comunidade vizinha. 
“O importante é que todas 
as crianças tenham acesso à 
escola” afirma Jucelino Deler. 
Aos 19 anos, é Jucelino quem 
acompanha nossa reportagem. 
Embora tenha pouca idade e  
somente o ensino médio, ele 
foi educador no ano passado. 
“Esse ano dei espaço para 
outras pessoas”, conta.

Jucelino é exemplo de fide-
lidade aos ideais sem-terra. Ele 
fez um curso intensivo no qual 
aprendeu todos os princípios e 
dogmas do Movimento.

O jovem acredita que “no 
processo de luta pela terra o 
período em que se passa num 
acampamento serve como 
um processo de formação 
permanente em que as famílias 
compreendem a necessidade 
de se organizar para buscar os 
seus objetivos”.

O acampamento Terra Livre nas-
ceu da expulsão de cerca de 250 
famílias das áreas reclamadas 

pelo Exército em Papanduva. A vasta área 
de 10,5 mil hectares de terras se estende até 
Três Barras, onde o Exército mantém o 
Campo de Instruções Marechal Hermes.

A ocupação desta área em Papan-
duva se deu como forma de denúncia 
pela utilização de terras da União para 
produção de soja e criação de gado, 
numa área que deveria ser utilizada 
como Campo de Manobra do Exército 
brasileiro, segundo o MST.

Depois da ocupação em abril do 
ano passado o acampamento Terra 
Livre mudou de local duas vezes. Ficou 

em Irineópolis por quatro meses e 
desde outubro do ano passado está em 
definitivo na localidade de Valinhos.

Janir Terezinha da Paz é uma das 
remanescentes de Papanduva. Ela 
conta que não houve violência na ocu-
pação das terras, mas o Exército usou 
do “terror psicológico” para expurgar 
o acampamento. “Tanta gente com 
tanta terra e a gente sem nada”, reclama 
enquanto toma chimarrão com outras 
duas mulheres vindas de Papanduva. 
Uma panela de pressão cozinha feijão 
em um fogareiro improvisado abrigado 
por uma lona. “Vai tirar foto da nossa 
barraca, mas essa barraca é muito feia”, 
diz Janir, soltando uma sonora risada.

Longa disputa Ensinando a militar
Jucelino tem sonhos. Quer 

estudar Direito, porque Medi-
cina “dá medo”. Tradicional-
mente, o MST financia curso 
superior para jovens ligados 
ao Movimento, desde que se 
comprometam a trabalhar no 
Movimento.

O jovem morava no bairro 
Campo d’Água Verde, numa 
área denominada Raia, uma 
das mais carentes do municí-
pio, quando foi convidado a 
aderir ao Movimento. “Lá fora 

não se tem oportunidade, aqui 
tem”, resume sua motivação 
para se tornar um sem-terra. 
“Somos organizados, con-
versamos, discutimos nossos 
problemas, aqui tem união. 
Tem gente que acha que sem-
terra não pode se divertir. Ano 
passado fizemos umas promo-
ções pra arrecadar dinheiro e 
fomos para Barra Velha passar 
o ano-novo na praia”, conta 
com a certeza de que fez a 
escolha certa.

JOÃO, AlzirA e dOis dOs OitO filhOs: esperança de que assentamento lhes garanta o direito à terra

JANir (d) e AMiGAs: todas foram expulsas do acampamento de Papanduva
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JUCeliNO e A esCOlA: certeza de ter feito a escolha certa
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Programa Sentinela trata e previne 
contra a violência a menores de Canoinhas
Até maio deste ano, foram registrados mais de 27 casos de violência contra a criança no município

Gracieli Polak
CANOINHAS
Gabrielle tem sete anos e é uma 
criança normal, como a maioria 
da mesma idade. É uma menina 
bonita, forte, estudiosa que está 
na primeira série do ensino 
fundamental, aprendendo a ler 
e a escrever. Mora com os pais, 
que são pessoas bem vistas pela 
vizinhança, incapazes de fazer al-
gum mal a ela, incapazes de a ma-
chucar, ou de lhe fazer ameaças. 
Mas, indiferente às aparências, 
Gabrielle sofre, porque é vítima 
de violência sexual praticada pelo 
pai, acobertada pela negligência 
da mãe, que sabe de tudo, mas 
não se manifesta a respeito.

Gabrielle é um nome in-
ventado, mas essa história não. 
Ela poderia ser a de milhares de 
crianças que sofrem com o abuso 
sexual dentro da própria família. 
Só em Canoinhas, até 15 de maio 
deste ano, foram registrados 27 
casos de violência contra a cri-
ança, casos de violência sexual, 
física ou psicológica. No segundo 
semestre de 2007 foram registra-
dos 51 casos apenas de violência 
sexual, contra meninos e meninas. 
Rita Krauss Witt, coordenadora 
do Programa Sentinela, que no 
município atende e trata as crian-
ças vítimas de violência, diz que 
ela existe em todos os níveis da 
sociedade e é ilusão pensar que 
só porque uma criança aparenta 
ter de tudo, que ela não pode 
estar sofrendo maus tratos, abuso 
sexual ou psicológico. 

O Programa Sentinela, como 
é conhecido o Programa de Pre-
venção e Tratamento às Violên-
cias: Física, Sexual e Psicológica 
contra a Criança e o Adolescente 
é uma das alternativas para recu-
perar psicologicamente a criança 
ou adolescente que sofreu abuso, 
bem como seus familiares. O 
programa trata de um conjunto 
de ações de assistência social, de 
natureza especializada, destinado 
ao atendimento de crianças e 
adolescentes que sofreram algum 
tipo de violência física, sexual ou 
psicológica. Através do Conselho 
Tutelar, que é a entidade que faz 
o encaminhamento das vítimas, 
a entidade é acionada e presta as-
sistência psicológica às vítimas e 

também aos seus familiares. 
A ludoterapia (terapia através 

da brincadeira) realizada pelas 
psicólogas é o primeiro passo 
para que a criança adquira con-
fiança e participe do tratamento, 
que pode durar meses, mas, em 
alguns casos, anos. 

Atuante também na preven-
ção de novos casos, o Programa 
desenvolve ações de conscientiza-
ção do problema pela sociedade. 
Rita afirma que há bastante divul-
gação da ocorrência de casos em 

qualquer classe da sociedade, por 
isso, a necessidade de alertar a 
todos sobre como evitar e como 
se proteger. “É uma campanha 
que precisa ser permanente. 
As escolas cumprem um papel 
fundamental nisso, porque elas 
podem disseminar esse conhe-
cimento, colocar diretamente 
a informação no cotidiano das 
crianças. Elas também podem 
monitorar o comportamento 
das crianças e perceber se há 
alteração no comportamento 

dela que possa ser justificado por 
violência”, ressalta.

A assistente social Marilin 
Rosana Munhoz da Silva Verka, 
que trabalha no Sentinela, destaca 
que a violência existe em todos os 
níveis da sociedade, que é indepen-
dente de condição social, religião, 
cor ou algum outro fator de distin-
ção. “Ela não acontece só com o 
vizinho. Pode chegar até aos seus 
filhos, por isso é sempre bom in-
struir as crianças desde cedo, para 
que elas saibam o que é normal e 
o que não é. Uma criança de sete 
anos não tem discernimento sufici-
ente para saber que um toque dife-
renciado de uma pessoa em quem 
ela confia pode ser um abuso, ela 
precisa ser instruída desde cedo”, 
afirma Marilin.

O programa, atuante desde 
2002, já tratou muitas crianças 
vitimadas pela violência e fez 
com que, através da brincadeira 
e da compreensão da situação 
traumática pela qual passaram, elas 
possam levar uma vida normal, 
sem traumas ou discriminação.
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SEDE do Sentinela, onde em apenas seis meses, 51 crianças foram atendidas
RITA: “Campanha permanente”
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Avô e neto morrem 
em acidente na SC-280
Mortes ocorreram no trevo de acesso a Irineópolis

Ou LIGUE diretamente para a 
Equipe de Investigação da Polícia 
Civil na 22ª Delegacia Regional 
de Polícia de Canoinhas pelo 

telefone 197.  Não há necessi-
dade de revelar sua identidade!

Policiais rodoviários parados desde sábado

Avô e neto morreram instantane-
amente depois de um acidente de 
trânsito ocorrido na manhã de se-
gunda-feira, 26, no trevo de acesso 
a Irineópolis, na SC-280.

Julio Szostak, 59 anos, dirigia 
um veículo Monza, placas de Irine-
ópolis. No banco do carona estava 
seu neto, Juliano, de oito anos.

Ao parar para fazer o contor-
no no trevo que separa Irineópolis 
da localidade de Aparecida dos 
Pardos, para onde se dirigia, Julio 
não esperou a passagem de um ca-
minhão guincho do Auto-Socorro 
Metzler, de Porto União, que trazia 
um veículo Corsa rebocado de Ca-
noinhas em direção a Porto União, 
e avançou na rodovia. O caminhão 
guincho atingiu o Monza lateral-
mente e arrastou por cerca de três 
metros para fora da pista.

Com o impacto da batida, avô 
e neto foram atingidos em cheio e 
morreram na hora.

César Della Jacoma, 26 anos, 
motorista do caminhão guincho, 
sofreu ferimentos e precisou ser 
internado no Hospital São Braz, 
em Porto União. No momento 
ele passa bem.

Julio e o neto foram velados 
durante a noite de segunda-feira e 
sepultados na manhã de terça-fei-
ra, 27. Com as duas mortes, a SC-
280 , no trecho que compreende 
Porto União a Mafra, completa 
oito mortes somente este ano.

Senhora 
sexagenária é 
acusada de furto
Na tarde de sexta-feira, 23, a 
Polícia Militar prendeu uma se-
nhora de 61 anos, acusada de ter 
furtado uma carteira com R$ 800 
em dinheiro.
Segundo um homem de 36 anos 
que não foi identificado pela Polí-
cia, a senhora se aproximou dele 
nas proximidades de uma agência 
bancária e, sem que ele notasse, 
furtou sua carteira com os R$ 800 
que ele havia acabado de sacar 
do banco.
O homem denunciou a mulher 
à Polícia e pouco depois, a sus-
peita foi detida. Ela foi presa em 
flagrante, de posse da carteira, e 
ouvida na Delegacia de Polícia 
Civil.

200
é o número de motoristas 
flagrados dirigindo bêba-
dos durante o feriadão de 
Corpus Christi em todo o 

Brasil

Capotamento na 
Pedra Branca
Na tarde de sábado, 24, na SC-
280, na altura da Pedra Branca, 
em Canoinhas, a Polícia registrou 
o capotamento de um veículo Fiat 
Uno, placas de Canoinhas. Seu 
condutor, um senhor de 61 anos, 
sofreu uma contusão no antebraço 
direito. Viajava como carona uma 
senhora de 53 anos, que apresen-
tava escoriações e uma luxação 
na mão direita, e, no banco traseiro 
estavam dois caronas, o primeiro, 
um senhor de 52 anos, queixava-
se de dores na clavícula direita e 
uma criança de quatro anos, que 
nada sofreu. Todos se encon-
travam fora do veículo quando 
homens do Corpo de Bombeiros 
chegaram. Depois de receberem 
os procedimentos de atendimento 
pré-hospitalar, todos foram levados 
ao Pronto Atendimento Municipal, 
com exceção do motorista, que 
optou por ficar no local.

Atropelamento 
no centro de 
Canoinhas
Na tarde de quarta-feira, 21, 
um veículo Corolla, placas de 
Canoinhas, atropelou um ciclista 
de 32 anos, na rua Coronel Albu-
querque, esquina com a Eugênio 
de Souza. Embora estivesse 
consciente, o ciclista sofreu corte 
lacerante de seis centímetros na 
cabeça, o que provocou hemor-
ragia. O homem apresentava 
ainda escoriações na orelha es-
querda, face e punho direito. Ele 
sofreu ainda um corte lacerante 
na perna direita. O ciclista foi 
encaminhado ao Pronto Atendi-
mento Municipal e no momento 
passa bem.

107
pessoas foram mortas 

pela Polícia Militar de São 
Paulo entre janeiro e mar-
ço deste ano, 38 a mais 

que no mesmo período do 
ano passado

Colisão entre 
Corcel 2 e Escort
Na noite de domingo, 25, na 
localidade de Fartura de Baixo, 
interior de Canoinhas, a Polícia 
registrou um acidente de trânsito 
envolvendo dois veículos, que 
colidiram frontalmente. Délcio 
Fuck, que conduzia um veículo 
Corcel 2, placas de Canoinhas, 
foi encontrado pelos bombeiros 
no interior do veículo com um feri-
mento na região frontal da cabeça 
e escoriações generalizadas. 
Também estava no Corcel 2 uma 
jovem não identificada que sofreu 
escoriações na face. No outro 
veículo, um Escort, placas de 
Canoinhas, o condutor Paulo Sa-
raiva sofreu ferimentos na face, 
um corte lacerante na região da 
cabeça e suspeita de fratura no 
braço esquerdo. Também estava 
no Escort, Carmelita dos Santos, 
que apresentava suspeita de 
fratura no braço esquerdo, e 
Verônica Jusaki com escoriações 
na cabeça. Todos foram levados 
ao Pronto Atendimento Municipal 
e no momento passam bem.

Edinei Wassoaski
IRINEÓPOLIS

A volta para casa do feriadão teve um 
complicador em todo o País - a greve 
dos policiais rodoviários federais. 
Desde a meia-noite de sábado, 24, a 
categoria paralisou atividades e deu iní-

cio a um protesto pelo descumprimento 
de um acordo assinado em março com 
o Governo Federal. De acordo com 
a federação, somente emergências 
estão sendo atendidas. “Recolhemos 
as viaturas, e multas e acidentes, só 
os mais graves”, disse o presidente da 
federação, Gilson Dias da Silva.

Ele alega que o Governo desres-
peita o acordo que previa a exigência 
do diploma de nível superior para novos 
policiais e parcelas de reajuste salarial 
para julho e não novembro. Desde se-
gunda-feira, 26, o comando de greve da 
federação negocia com os ministérios 
do Planejamento e da Justiça.

De acordo com a federação, eles 
não divulgarão o balanço com os números 
de acidentes e vítimas da Operação 
Corpus Christi. Segundo balanço feito 
pela imprensa, em Santa Catarina foram 
14 mortes nas estradas durante o último 
feriadão prolongado do ano, nenhuma 
delas foi registrada no Planalto Norte.

JOINVILLE
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MONZA mostra impacto da batida que acabou matando avô e neto na hora

CAMINHÃO guincho tranportava um veículo Corsa de Canoinhas para Porto União
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Chega                                    Zezé di Camargo e Luciano
Pra dançar vaneira                                      Alma Serrana
Amor vira lata                                               Hugo e Tiago
Não faz isso comigo                              Bruno e Marrone
No one                                                             Alicia Keys

           Ok, admito que cheguei 
tarde para comentar a mais 
nova aventura do agente se-
creto com licença para matar. 
Acontece que, confesso, não 
me interesso muito pelos filmes 
de 007, vejo quase como que 
por obrigação de quem gosta 
de cinema. 
    Terminar uma sessão de 
Cassino Royale, no entanto, é 
assumir o compromisso de que 
assim que a nova aventura de 
James Bond surgir nos cine-
mas, lá estarei eu, ávido por 
encher os olhos com o que de 
melhor o cinema de ação pode 
oferecer. Cenas espetaculares, 
de perder o fôlego - a sequên-
cia inicial na África é adrena-
lizante, uma das melhores de 
ação que surgiram no cinema 
nos últimos tempos -, toda a 
 idiossincrasia de Bond, seu 
jeitão irritantemente esnobe 
e kitch, encontrou em Daniel 
Craig o equilíbrio perfeito. O 
ator, aliás, depois dos efeitos 
especiais, é o grande trunfo 
do filme. Craig dá a Bond uma 
interpretação linear, bambeia 
entre o charme canastrão de 
Roger Moore e o tipo machão 
de Sean Connery, mas sem 
perder a falsa originalidade.
     Óbvio que não poderiam faltar 

as belas mulheres, aqui muito bem 
representadas pela beleza morena 
de Eva Gree. Sem contar os gran-
des vilões, aqui representados pelo 
capcioso Le Chiffre.
      Cassino Royale é a retoma-
da da série do início, ou seja, a 
intenção parece mesmo ser de 
refilmar todos os 21 filmes da 
série. Pela disposição do público, 
que encheu os cofres da Fox, a 
intenção vai vingar.
    Neste filme, James Bond apare-
ce antes de obter a lincença para 
matar. Iniciando na África e pas-
sando por diversos países da Ásia 
e Europa, o filme acompanha Bond 
na sua primeira grande missão, aí 
sim, já com a temida licença.
     Aparentemente amoral, não 
se sabe se o personagem mata 
para defender o Reino Unido ou 
porque detesta foras da lei ou se 
no fundo mistura as duas coisas. 
O que importa é que ele usa e 
abusa de seu direito de matar e aí 
se desenvolve uma interessante 
trama  que gira em torno do fa-
moso Cassino Royale, onde para 
prender o perigoso Lee Chiffre, 
envolvido numa perigosa rede de 
terrorismo internacional, Bond vai 
apostar milhões na roleta.
     É diversão de primeira, em 
memória dos bons tempos de 
James Bond.

EXTRAS: Não possui.

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

Coldplay
Violet Hill

Três anos depois do lançamento 
do CD X & Y, a banda famosa por 
suas melodias chorosas acaba de 
lançar na web uma amostra do que 
será seu quarto CD - Viva la Vida. 
Violet Hill pode ser baixada no site 
www.coldplay.com. Não é nenhuma 
inovação na carreira da banda, mas 
pra quem curte, é um prato cheio.

Madonna
Hard Candy

          Confesso que sou um 
lostmaníaco de carteirinha e 
jogue a primeira pedra quem 
assistir a uns três episódios 
da série e não se tornar 
também. Fiquei embasba-
cado com o final da terceira 
temporada - aquela viagem 
ao futuro foi demais pra mim 
- e não terei paz enquanto 
não ver a quarta temporada, 
que começa a chegar ao 
Brasil. Na semana passada 
o primeiro DVD, com os três 
primeiros episódios desem-
barcou nas locadoras.

O mote da 4.a temporada vai 
ser mesmo o sombrio futuro. 
Começo a roer as unhas.

Aula do Professor 
Wallace sobre 
Canoinhas

Esse vídeo já está há um  
bom tempo na net, mas  
pra quem não viu, vale 

algumas risadas ou, indignação.
Com objetivo de descontrair uma 

aula do cursinho pré-vestibular, o 
professor Wallace bolou uma 
paródia na qual Canoinhas é 
personagem principal.

O resultado é uma brincadeira 

com o jeitinho interiorano do 
canoinhense.

O mistér io que ninguém 
desvendou ainda é porque 
justamente Canoinhas foi escolhida 
como v í t ima do pro fessor 
engraçadinho. 

Se alguém souber escreva 
para o CN (cnorte@newage.
com.br).

> Assista em: http://br.youtube.com/watch?v=Ydb4lYB_f3o

Grande Sertão: Veredas
João Guimarães Rosa
Nova Fronteira
608 págs; R$ 26

                A obra é de 1957, mas no 
ano passado, para comemorar 
os 50 anos do lançamento de um 
dos mais importantes livros da 
língua portuguesa, a editora Nova 
Fronteira reeditou a obra, em um 
visual mais moderno e fácil de ler. 
Fácil do aspecto estético, porque 
do aspecto literário o livro exige 
muita atenção e capacidade de 
interpretação. Quem se prestar 
a uma leitura mais atenta, no 
entanto, vai se deliciar com 
diálogos que revelam um outro 
Brasil, que o mestre Guimarães 
Rosa conhecia tão bem.
    Narrado em primeira pessoa 
por Riobaldo Tatarana, a obra 
explora a vida dos sertanejos 
num Brasil castigado pela 
pobreza e a bandidagem.
  A l i n g u a g e m  ú n i c a  é 
encantadora e fascinante. 

Incrível como Madonna consegue 
se manter insuperável. Em seu mais 
recente álbum, Hard Candy, a loura 
dá show com hits que remetem aos 
anos 1980 e que estão bombando 
nas baladas.
Destaque para 4 Minutes, parceria com 
o queridinho do pop Justin Timberlake e 
a revelação Timbalad.
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70 reais, é o que sobra em média do salário do 
brasileiro depois de pagar todas as contas do 
mês; antes da alta dos alimentos a média de 
folga era de R$ 75

A imagem

DIVERSIDADE: A 12.ª Parada Gay, na Avenida Paulista, em São Paulo, reuniu mais de 3,5 milhões de pessoas

<< O QUE PASSOU...
PT pagou conta privada de Lula 
com dinheiro público 
<<25/05
Reportagem da Folha de São 
Paulo revela que o PT bancou, com 
recursos públicos do fundo partidário, 
taxas condominiais de uma cobertura 
usada por familiares do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, em São 
Bernardo do Campo.

Paulinho vai ao Conselho de 
Ética
<<27/05
O corregedor da Câmara, Inocêncio 
Oliveira (PR-PE), entregou seu 
parecer pelo encaminhamento das 
denúncias contra o deputado Paulo 
Pereira da Silva, o Paulinho da 
Força (PDT-SP), para o Conselho 
de Ética. Em consulta por telefone, 
a Mesa Diretora aprovou o parecer 
por unanimidade e a representação 
já seguiu direto para o Conselho. 
Paulinho é acusado de se beneficiar 
de intervenções no BNDES.

 Adiada votação da nova CPMF
<<28/05
A Câmara dos Deputados adiou para 
terça-feira, 3, a votação da recriação 
de um imposto semelhante a CPMF. 
A Contribuição Social da Saúde 
(CSS), é colocada pelo Governo como 
condição para colocar em prática a 
emenda 29, recém-aprovada, que 
garante recursos para a saúde.

Começa julgamento das células-
tronco no STF
<<28/05
Os ministros do Supremo Tribunal 
Federal continuaram ontem a 
votação sobre as pesquisas 
com células-tronco no Brasil. O 
julgamento, que começou no dia 
5 de março e foi retomado quarta-
feira, analisa uma ação direta de 
inconstitucionalidade contra um artigo 
da Lei de Biossegurança. O artigo 
permite a utilização em pesquisas 
de células-tronco embrionárias 
fertilizadas in vitro e não utilizadas. 
A regulamentação prevê que os 
embriões usados estejam congelados 
há três anos ou mais e veta a 

            O Governo estuda 
restringir o Seguro Desemprego. 
Diante do número de pedidos do 
benefício nos primeiros meses 
do ano, o governo vai recalcular 
as despesas previstas para o ano 
e estuda aumentar de seis meses 
para um ano o tempo de serviço 
para requerer o benefício. No 
ano passado, estimava-se que o 
programa atenderia a 5,9 milhões 
de trabalhadores, mas o núme-
ro saltou para 6,4 milhões. A 
quantidade de beneficiários deste 
ano, que na projeção anterior era de 
6,1 milhões, já foi elevada para 6,6 
milhões.

FUNDO SOMOU R$ 127 MI-
LHÕES NO ANO PASSADO 
           O Fundo Partidário, 
administrado pelo Tribunal 
Superior Eleitoral, destinado à 
manutenção dos partidos políti-
cos vem, a maior parte -R$ 127,2 
milhões em 2007- do Orçamento 
da União. Pela lei 11.459/07, 
95% das verbas são distribuídas 
proporcionalmente aos partidos, 
segundo as votações para a Câ-
mara, e 5% igualitariamente por 
todas as legendas.

R$ 746,9 mi
é quanto Santa Catarina vai 
lucrar a mais em impostos a 
partir da aprovação da Reforma 
Tributária, com maior percen-
tual de cobrança de ICMS no 
destino e não mais na origem.

Juiz Augusto César Allet 
Aguiar, da 2.ª  Vara da 
Comarca de São Bento do 
Sul, apareceu no topo da 
lista dos juízes que mais 
emitiram sentenças  em 
primeiro grau no Brasil. 
Ainda é cedo para dizer 
que Aguiar é campeão 
absoluto, já que o ranking 
foi recém-criado e nem 
todos os juízes enviaram 
seus dados ao Conselho 
Nacional de Justiça, mas 
a informação destacou o 
Planalto Norte catarinense 
nacionalmente.
 

            Levantamento inédito 
do Conselho Nacional de Justiça 
jogou luz sobre a milionária 
indústria da burocracia. Somente 
em 2006, os cartórios brasileiros 
lucraram R$ 4 bilhões, oferecen-
do serviços que vão das certidões 
de nascimento a procurações e 
reconhecimento de firmas. Dos 
13.595 cartórios, 11.639 foram 
pesquisados. Mas há extremos. 
Os cartórios de imóveis têm 
lucros milionários enquanto que 
os cartórios que emitem certi-
dões gratuitas correm o risco de 
fechar.
 

GOL É O CARRO PREFE-
RIDO DO CATARINENSE 
          O Gol é o carro preferido 
dos catarinenses. Somente neste 
ano foram vendidos 4,5 mil uni-
dades. O preço popular, segun-
do especialistas é o fator mais 
atraente do automóvel. Palio, 
Uno, Corsa Sedan e Celta vêm 
logo em seguida como os mais 
vendidos. Com os valores mais 
baixos entre os zero quilômetro, 
os carros populares se tornaram 
um sonho “realizável” para o 
trabalhador. 

   109.972
carros foram emplacados na 
primeira quinzena de maio no 
Brasil. No acumulado de janeiro 
até 15 de maio, foram emplaca-
dos 1.019.167 veículos, recorde 
absoluto em 50 anos.
 

Brasileira faz bonito em Cannes 
<<25/05
22 anos depois de Fernanda Torres 
ter conquistado a primeira palma 
de ouro no mais importante festival 
de cinema do mundo - Cannes, na 
França - Sandra Corveloni repetiu a 
façanha com o filme Linha de Passe, 
de Walter Salles.

Adeus a um gênio do cinema 
<<26/05
O diretor Sydney Pollack morre aos 
73 anos, vítima de câncer. O grande 
sucesso do diretor é o filme “Entre 
dois amores” (1985), com Robert 
Redford e Meryl Streep. Com o filme, 
Pollack recebeu o Oscar de melhor 
direção em 1986. O longa ainda 
levou mais seis estatuetas.

Sem liberdade ao casal Nardoni 
<<27/05
Por unanimidade, o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) negou o 
habeas-corpus pedido pelo pai e 
pela madrasta da menina Isabella, 
Alexandre Nardoni e Anna Carolina 
Jatobá, para responder em liberdade 
ao processo. O tribunal julgou o 
mérito do pedido, ou seja, analisou a 
questão em definitivo.
A defesa prepara uma perícia paralela 
que visa desconstruir a tese da acusação.

comercialização do material biológico. 
Também exige a autorização do casal. 

PF prende deputado do Rio 
<<29/05
Quatro policiais civis, o ex-sogro e a 
ex-mulher do deputado e ex-chefe da 
Polícia Civil do Rio de Janeiro, Álvaro 
Lins (PMDB), estão entre as sete 
pessoas presas durante a operação 
Segurança Pública S/A.
Para a PF e o Ministério Público Federal, 
Lins e o ex-governador Antony Garotinho 
mantiveram um esquema com policiais 
corruptos que protegia contraventores. 
Garotinho nega as acusações.

Professores insatisfeitos
<<29/05
Os professores brasileiros, com 
exceção apenas de seus colegas 
uruguaios, são os mais insatisfeitos 
com seus salários, segundo um 
relatório divulgado ontem pela 
Unesco, no comparativo entre 11 
países em desenvolvimento. No 
estudo, 83% dos alunos do ensino 
primário (equivalente, no caso 
brasileiro, aos quatro primeiros anos 
do ensino fundamental) estão em 
classes cujos docentes se declararam 
insatisfeitos com os salários.

 Medidas para conter crédito
<<29/05
O Banco Central estuda medidas 
prudenciais para conter o 
crescimento do crédito e pode criar 
medidas para restringir as operações 
de lançamento de debêntures (títulos 
emitidos para captar recursos) 
das empresas de leasing ligadas 
a bancos. O BC considera a 
possibilidade de que algumas dessas 
operações sejam irregulares.
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Etapa do Catarinense de 
Pára-Quedismo em Três Barras
Evento acontece entre hoje e domingo no Aeródromo Municipal; cerca de 80 atletas participam

ESPORTES

Aproximadamente 80 atletas do 
Sul do Brasil devem participar 
da Etapa do Campeonato Cata-
rinense de Pára-Quedismo que 
acontece em Três Barras entre 
hoje e domingo, dia 1.°. O evento 
será realizado no Aeródromo 
Municipal, com as disputas 
iniciando às 9 horas de amanhã 
e prosseguindo até às 17 horas 
de domingo com a premiação 
dos vencedores. A promoção é 
da prefeitura de Três Barras em 
parceria com a Vertical Speed 
Pára-Quedismo.

Até o início desta semana, 
50 pára-quedistas filiados a Fe-
deração Catarinense já haviam 
confirmado presença na etapa. 
Além das disputas, o evento terá 
um show de decolagens com 
cinco pára-quedistas/quatro 

lançamentos e 20 saltos com a 
equipe Vertical Speed. A equipe é 
pentacampeã paranaense, tricam-
peã catarinense, campeã gaúcha e 
sul-brasileira na modalidade. Sua 

estrutura conta com uma aerona-
ve Cessna monomotor capaz de 
transportar cinco pára-quedistas 
até 12 mil pés e pára-quedas de 
última geração, com alta dirigibi-

Na quarta-feira, 21, aconteceu 
a solenidade de premiação da 
fase municipal dos Jogos Esco-
lares, o maior evento esportivo 
escolar.

O estádio Municipal Benedito 
Therézio de Carvalho (Ditão) 
recebeu um bom público para 
prestigiar os alunos de 18 escolas 
das redes municipal, estadual 
e particular que se destacaram 
durante as competições.

Foram disputadas seis mo-
dalidades de quadra, além da 
modalidade de atletismo, com 20 
provas, durante nove dias.

O evento esportivo foi orga-
nizado pela Fundação Municipal 
de Esporte de Canoinhas (FME).

lidade que proporcionam pousos 
de precisão e alta performance. 

O secretário municipal de 
Educação, Cultura e Esporte, 
professor José Roberto Pedro, 
que é um dos coordenadores do 
evento, informa que Aeródromo 
Municipal estará apto a receber a 
presença de um grande público. 
“Pessoas de toda a região têm 
nos ligado solicitando informa-
ções sobre a competição. Temos 
convicção que esta etapa será um 
sucesso”, afirmou. O local terá 
uma ampla praça de alimentação 
sob a coordenação do grupo de 
escoteiros Kaigang Norte, uma 
área coberta para a dobragem 
e para o armazenamento dos 
equipamentos de disputa, ba-
nheiros químicos para os atletas 
e o público, policiamento para 
o isolamento da área de pouso 
e a presença de uma equipe 

médica da Secretaria Municipal 
de Saúde e outra do Corpo de 
Bombeiros. 

O Campeonato Catarinense 
de Pára-Quedismo, etapa de Três 
Barras, terá disputas nas seguin-
tes categorias: Masculino Indivi-
dual Sênior, Masculino Equipe 
Sênior, Masculino Individual 
Estreante, Feminino Individual 
e Feminino Equipe. 

Fase municipal dos Jogos Escolares chega ao fim

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

D
iv

ul
ga

çã
oTRÊS BARRAS

EVENTO deve atrair grande público no fim de semana em Três Barras
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O que se prenunciava no decor-
rer da semana passada, acabou 
acontecendo no domingo, 25. 
Havaí e Matonense fizeram o 
jogo do ano pela final do cam-
peonato interiorano de futebol, 
promoção do Programa Esporte 
e Lazer no Campo 2008. Os 
prognósticos de qual equipe 
levaria o troféu eram os mais 
variados, ou ganha o Havaí, ou 
ganha a Matonense. Foram 90 
minutos de um bom futebol. 
As duas equipes buscando o 
gol, empurradas pelo grande 
público presente no Ditão. Com 
muita garra e disposição, com 
lances de levantar o torcedor, os 
minutos passavam e a ansiedade 
aumentava. Jogando na bola, 
como se diz na gíria, amor à 
camisa e à localidade que repre-
sentavam.

Enfim, os gols foram sur-
gindo e no apito final do árbitro 
Amarildo deu Matonense na 
cabeça: 3 a 1. O Havaí saiu na 
frente com o gol de Ângelo Me-
lechenko, porém, a Matonense 
não se intimidou. Com os gols 
de Walmor Cubas e Gilmar 
Hortemaier (2), os comandados 
do Seu Chico vibraram, levaram 
a torcida à loucura. Matonense 
campeã de 2008, Havaí 2º lugar. 
O 3° lugar ficou para ser decidi-
do pelo CJD. 

Na categoria aspirantes, 
a classificação foi a seguinte:  
campeão Souza & Souza, aliás, 
o S&S é bicampeão da cate-
goria; 2º lugar, Matonense; 3º 
lugar, União São João e 4º lugar, 

Um bom público para 
um bom jogo

Havaí.
Terminada a partida, logo 

em seguida a premiação, troféus 
e medalhas.

Elogios para todas as equi-
pes do domingo, que souberam 
vencer ou perder num clima 
sadio, com as amizades fortifi-
cadas e sem tumultos. Assim é 
que deve ser a prática do esporte. 
Mas, não poderia deixar de con-
tar aos leitores a  promessa que 
o Seu Chico fez e cumpriu, de 
raspar o seu folclórico bigode 
se   a Matonense levantasse o 
cobiçado troféu. 

Elogios ao Elton, que co-

mandou a equipe da F.M.E. na 
organização das festividades do 
domingo. Foi, sem dúvidas, uma 
grande festa.

Por minha conta e risco, 
na próxima semana divulgarei 
os 22 jogadores que se des-
tacaram nesse campeonato, 
com os quais dá para montar 
um bom time para amistosos, 
trazendo de volta ao Ditão 
bons públicos. Seria, talvez,  a 
oportunidade de montar o time 
da cidade, sem a necessidade 
de ir buscar fora oportunistas 
como tantos que por aqui 
passaram.

Havaí, vice-campeão; mais de 900 torcedores lotaram a arquibancada do 
Ditão, fazendo lembrar dos idos anos de um bom futebol

Matonense campeã, tendo o Seu Chico, de branco, já sem o seu bigode

BOTAFOGO E.C.
O Botafogo Esporte Clube, con-

vida os desportistas canoinhenses 
para prestigiarem a equipe que 
representará o futebol canoinhense 
no campeonato promovido pela Liga 
Mafrense de Futebol, que inicia-se 
no dia 8 de junho próximo, no Estádio 
Municipal ¨Ditão¨. A programação é 
a seguinte:

Às 10h00min - Veteranos do Bota-
fogo x Veteranos do Ajax
Às 13h00min -  F.M.E. Canoinhas  x  
Genoma Colorado/Três Barras
Às15h00min -  Botafogo E.Clube  x  
Vasco da Gama de Augusta Vitória.
Valor do ingresso: R$ 3.

PÁRA-QUEDISMO
TRÊS BARRAS – Neste final 

de semana, Três Barras estará 
movimentada, recebendo aproxi-
madamente 80 atletas, do Sul do 
Brasil, que participarão da Etapa do 
Campeonato Catarinense de Pára-
quedismo. O evento será no Aeró-
dromo Municipal, com a competição 
iniciando-se às 9 horas de sábado, 
prosseguindo até às 17 horas de 
domingo e posterior premiação aos 
vencedores.

A promoção é da prefeitura mu-
nicipal, em parceria com a Vertical 
Speed Pára-quedismo. Cinqüenta 
atletas filiados à Federação Catari-
nense já confirmaram presença. 
Além das disputas, haverá show de 
decolagens com 5 pára-quedistas, 
quatro lançamentos e 20 saltos 
com a equipe Vertical Speed, pen-
tacampeã paranaense e tricampeã 
catarinense, campeã gaúcha e sul-
brasileira na modalidade.

O local terá praça de alimenta-
ção sob a coordenação do grupo de 
escoteiros Kaigang Norte, contando 
com equipe médica, policiamento e 
Corpo de Bombeiros.

A etapa de Três Barras terá 
disputas nas categorias Masculino 
Individual Sênior, Masculino Equipe 
Sênior, Masculino Individual Estre-
ante, Feminino Individual e Feminino 
Equipe. É aguardado um grande 
público para prestigiar mais essa 
promoção do município.

ESPERANÇA DA 
SÉRIE ¨C¨

ESTÁ TERMINADA
JOINVILLE – A esperança de o 

Joinville entrar no Brasileiro da Série 
C, ainda este ano, praticamente não 
existe mais, seja na Arena ou na 
Federação Catarinense de Futebol 
(FCF). Até segunda-feira, a torcida 
tricolor esperava uma boa notícia do 
presidente da FCF, Delfim de Pádua 
Peixoto Filho. Mas o que ele tinha a 
dizer não era nada agradável aos 
jequeanos. ¨Tudo ficou muito difícil. 
Essa história de compra da vaga 
estragou tudo¨, admitiu.

O dirigente acredita que se não 

fosse a repercussão das palavras do 
presidente do conselho deliberativo, 
o prefeito Marco Tebaldi – numa 
reunião   em 14 de maio, na Arena, 
onde Tebaldi sugeriu a compra de um 
lugar na disputa – a possibilidade de 
Santa Catarina ser beneficiada com 
mais uma vaga era concreta. ¨Isso 
não poderia ter acontecido. Mas va-
mos esperar até o último momento¨, 
lamenta.

Cá para nos . . . vaga se con-
quista em campo, dentro das quatros 
linhas . .

COPA DO BRASIL

Dois jogos pela Copa do Brasil 
foram disputados na quarta-feira. 
Vasco e Sport/Recife, com o placar 
de 2 a 0 para o time carioca, o que 
provocou a cobrança de pênaltis. 
Edmundo errou o primeiro, mas o 
Sport marcou os cinco.

Resultado, Vasco 4 x 5 Sport. 
A outra partida reuniu Corinthians 
e Botafogo que também decidiram 
a vaga nas penalidades dando a 
vitória para os paulistas, Timão 5 x 
4 Fogão. A final será jogada nos dias 
4 e 11 de junho.

LIBERTADORES
O Fluminense foi a Buenos 

Aires para enfrentar o temível Boca 
Juniors.

Foi um jogo emocionante. 
No primeiro período as ações se 
igualaram, mas no segundo, o Boca 
veio com tudo pra cima do tricolor, 
que teve no goleiro Luiz Henrique 
a sua grande figura, com defesas 
milagrosas. Riquelme marcou os 
dois gols do Boca e Thiago Silva 
marcou o primeiro, Thiago Neves fez 
o segundo e o terceiro. Resultado: 
Fluminense 3 x 2 Boca Juniors.

O futebol brasileiro está com 
uma boa safra de goleiros, entre 
eles, Luiz Henrique, que vem fa-
zendo grandes atuações.

SELEÇÃO 
BRASILEIRA

A Seleção Brasileira joga neste 
sábado, à noite, contra o Canadá, 
em Seattle, nos Estados Unidos. 
É um campo de futebol americano, 
com capacidade para mais de 73 mil 
torcedores. Alexandre Pato e Adriano 
são as atrações.

Tchau. . .
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Estudantes que cursaram o ensino médio em escolas 
públicas e tenham prestado o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) têm até o dia 6 de junho para 

concorrer a uma bolsa oferecida pelo Programa 
Universidade para Todos (ProUni), do Ministério da 
Educação (MEC). São oferecidas bolsas parciais e 

integrais nas instituições de ensino superior cadas-
tradas de todo o País. Outras informações pelo site: 
http://prouni-inscricao.mec.gov.br/prouni/.

Inscrições para o ProUni vão até dia 6

Estudo publicado na revista Archives 
of Otolaryngology sugere que a te-
rapia com o antidepressivo Celexa, 
em conjunto com o tratamento para 
câncer de cabeça e pescoço, reduz 
o risco de depressão e diminui o 
impacto na qualidade de vida do 
paciente.

 “A agressividade do tratamento 
e o fato de que ele tende a afetar 
aspectos básicos da vida, como a 
fala, a deglutição e a respiração, 
contribuem para aumentar as taxas 
de depressão e suicídio em pa-
cientes que sofrem de câncer de 
cabeça e pescoço”, explicou William 
M. Lydiatt, que coordena a equipe 
de pesquisadores da Universidade 
de Nebraska, nos Estados Unidos. 
Segundo os autores, cerca de 
40% desses pacientes sofrem de 
depressão.

Participaram da pesquisa 36 
pacientes. Metade recebeu o Celexa 
e a outra parte placebo. Entre os 
que tomaram o antidepressivo, 15% 
tiveram sintomas leves de depressão 
e 17% sintomas graves na 16.ª 
semana. No outro grupo, 60% apre-
sentaram sinais de depressão, sendo 
50% graves, e dois pacientes manife-
staram pensamentos suicidas.

CÂNCER

Antidepressivo 
reduz impactos

ELEIÇÕES

Julgados 
disponibilizados na 
página do TRE

O TRE de SC disponibilizou em sua 
página uma coletânea de julgados do 
TRE-SC relacionados à propaganda 
eleitoral, que pode ser consultada por 
tópicos (adesivos, brindes, camise-
tas, internet, jornais, entre outros).  
A Seção de Legislação, Doutrina e 
Jurisprudência, em parceria com a 
Seção de Gerenciamento Eletrônico 
de Documentos (Coordenadoria de 
Gestão da Informação), organizou 
a coletânea para auxiliar os que 
utilizam a jurisprudência eleitoral 
como fonte de pesquisa, iniciativa de 
grande relevância neste ano eleitoral. 
Para visualizar, acesse o site do TRE 
– www.tre-sc.gov.br.
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 Aniversariantes
30/05 - Cidval Witt Junior
30/05 - Terezinha Heiden Schindeler
30/05 - Eraldo Aguiar Gonçalves
30/05 - Dilaci Kwitschal
31/05 - ACIC - Fundação
31/05 - Nivia Regina Paula e Silva
01/06 - Gilmar Ap. Kuss de Freitas
02/06 - Zilda Rocha
02/06 - Nilson Antonio Grossl
03/06 - Emerson Luis de Souza
03/06 - Jeane Ribeiro Esphair
03/06 - Tiago Kauwa
03/06 - Roberto João Piekarzewicz
04/06 - Juliane Cristina Gonçalves
04/06 - Flávio Haanch Filho
04/06 - Antonio Jonko
04/06 - Maria Solange Wunsch
05/06 - Marina Paula Muller
05/06 - Eduarda Nepomuceno Pinto
05/06 - Márcia Claudete Kuroli

Enfoque

 Parabéns a jovem jornalista Gracieli 
Polak Walter, que aniversariou na quarta-
feira, 28. Gracieli é recém-contratada do 
jornal Correio do Norte. Felicidades e seja 
bem-vinda a equipe do CN.

 Regiane Gonçalves Maciel 
completa hoje idade nova. 

Sucesso e felicidades!.

Na segunda-feira, 2, Eduarda Maciel 
estará de aniversário. Parabéns!.

Monalisa Cruz de Matos completou seu 2.º aninho no dia 19 de 
maio. Com muita alegria, recebeu seus convidados no sábado, 
24, na Asemca. Seus padrinhos Célio e Jacira, desejam a você 

toda felicidade do mundo. Beijos no coração!.

 João 
Matheus 

Bastos Kur-
ten comple-

tou ontem 
2 anos de 

idade. O pa-
pai Cristiano 
e a mamãe 

Ana Cláudia 
desejam 

muitas 
felicidades!.

Neste dia tão especial, dia do seu primei-
ro aninho, desejamos muitas felicidades e 
muitos anos de vida a nossa princesinha 
Ellen, que veio a esse mundo completar 
a nossa família. São os desejos de seu 

padrinho, madrinha, avós e prima.

1º ANINHO

Gebrael El Kouba aniversariou 
na quarta-feira, 28. Desejos de 

paz, saúde e felicidades.

 Na sexta-feira, 23, associados da Associação de Doadores de San-
gue da Região de Canoinhas (Adosarec) saíram em viagem com destino 
ao sul do Estado para a cidade de Capivari de Baixo. Eles participaram 
dos festejos de implementação da Associação dos Doadores de Sangue 
da Região da Amurel (Adosara). Todas as despesas foram custeadas pela 
Associação de Capivari de Baixo. É a solidariedade de norte a sul.

 Ontem, essa gatinha, Ana 
Paula, comemorou idade nova. 
Seus pais Luiz e Solange e seu 
irmão João Vitor lhe desejam que 
Deus cubra sua vida de bênçãos. 
Parabéns!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



26 VARIEDADES Sexta-feira, 30 de maio de 2008NEGÓCIOS

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

IMÓVEIS

VENDE-SE uma casa c/ 48m², de 
alvenaria, toda murada, na rua Porfírio 
Alves, nº 70, no Loteamento Santa 
Cruz, lote de esquina. Valor: R$ 20 mil. 
Fone: 3622-8302, falar c/ Luiz Carlos.

DIVERSOS

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDO casa em alvenaria com 138 metros, 
sendo 3 quartos, 2 salas, cozi-nha, banheiro, 
garagem, churrasqueira, lavanderia, próx. 
Esquadria Estrela, casa toda documentada 
podendo ser financiada pela Caixa. Negócio 
de ocasião avaliada em R$ 90 mil. Vendo por 
R$ 75 mil. Tratar: 8407-4724.

AlugA-SE apartamento central, com 2 
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço externa, mobiliado. Rua Caetano 
Costa, 408, centro, 1º andar, fundos. Fone: 
3622-6706, direto com o proprietário.

VENDE-SE terreno c/ 600m na rua 
Paulo Olsen, em Três Barras. Fone: (47) 
3623-1347 ou (47) 3532-7267.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDO uma casa de alvenaria com 
110m², 3 quartos, sala, cozinha, lavan-
deria, banheiro, garagem c/ 42m² com 
churrasqueira, despensa e banheiro. 
Casa seminova. Terreno com 440m². Lo-
calizada na rua Carlos Wagner, nº 434. 
Valor: R$ 75 mil. Fone: 8848-5288.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE equipamento completo para 
panificadora. Fone: 3622-8248 falar c/ 
Jesubina.

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE cadeirinha de criança para 
automóvel, semi-nova, R$ 140. Fone: 
8833-3986.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-novo 
marca Booster com 75W por canal, para 
automóvel. R$ 370. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², 
cozinha, sala, 2 quartos, banheiro e 
sacada com churrasqueira, garagem 
coberta com 9m². Situado no centro, 
próx. ao Bom Dia I. Valor: R$ 95mil. 
Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 640m² no bairro 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 40 mil. 
Fone: 3622-1179 c/ Lisandro.

PROCuRA-SE moça para dividir aparta-
mento. Fone: 9996-5046.

VENDO terreno com 4.000m² na rua 
Adolfo Bading, situado em frente a Adri 
Modas. Rua asfaltada. Ótimo espaço 
para comércio ou residências. Fone: 
(47) 8401-3629

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m², ao 
lado da Universidade. Fone: 9188-4586.

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

COMPRA-SE e VENDE-SE feijão, batata, 
cebola, frutas e verduras em geral e tam-
bém faço fretes com caminhão baú. Fone: 
(47) 3655-1307 ou  9156-6973.

AlugA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

DINHEIRO JÁ 
APROVADO EM 
ATÉ 60 MESES

ligue pra vizinha 
REDECRED: 
3624-0077.

para Aposentados e 
Pensionistas do INSS.

AlugA-SE casa de alvenaria, 2 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro, área ser-
viço e varanda. A 800 metros da UnC. 
Próx. Assembléia de Deus. Aluguel: R$ 
250. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCuRA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

VENDE-SE acessórios para vídeo 
locadora. Tratar pelo telefone (47) 9131-
8130.

VENDE-SE uma serra tico-tico, uma 
furadeira e um par de alto-falante 69. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE um videogame Super 
Nitendo. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE antena de internet via rádio. 
Fone: 8827-2289.

TROCO uma casa na cidade de Canoi-
nhas/Três Barras, por uma casa na cida-
de de Lages/SC. Fone: (47) 8815-0455 
ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE terreno no centro c/ 600m² 
na rua 12 de Setembro, nº 343. Fone: 
3622-6085 ou 8847-8125.

VENDE-SE 12 alqueires de terras 
no município de Papanduva, loca-
lidade Floresta a 2km da BR-116 
no valor de R$ 130 mil. Fone: (41) 
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 
7.2 mega pixels por R$ 1,2 mil. Fone: 
3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. Fone: 
8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, 
em frente a UnC, em cima da Casa 
das Noivas.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 
HP (4 tempos) gasolina pura, super 
econômico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.
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CAMINHÕES

MOTOS

VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

CARROS

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 

modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Astra CD 2.0, ano 03/03, 
preto, 2 portas, bancos de couro, rodas 
e acessórios do Gsi. Fone: 9652-0205.

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor do 
crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser com-
prado R$ 2.500,00. Fone: 9105-5435 c/ 
Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Clio 2002, R$ 3,5 mil de 
entrada + assumir financiamento. 
Fone: 8409-8813.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul. 
Valor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, 
c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Blazer bordô 97, gasolina GNV, 
trio elétrico. R$ 27,5mil. Aceito troca. 
Fone: 3622-5961 ou 3622-0767.

VENDE-SE cavalo mecânico W 40-300 
ano 2001, com carreta Seider ano 2001, 
com frete. Preço: R$ 165 mil. Fone: 3627-
2235. Falar com Francisco.

VENDE-SE Fiat Marea, 99/99, completo 
(ar cond., dir. hidráulica, ABS, rodas liga 
leve, vidros e travas elétricas), bordô, 
2ª dona. R$ 17 mil. Estuda-se proposta. 
Fone: 3622-0635 ou 9923-9874.

VENDE-SE Pólo 2001, Classic, cor 
prata, completo. Fone: 3622-0198.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Saveiro, ano 96, cor bran-
ca. Fone: 3627-2198.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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Uma nova opção de 
formação profissional

> Concurso para
Prefeitura de Mafra
oferece 402 vagas

> Inscrições para o 
concurso do Cefet 
se encerram 
neste domingo

VAGAS CONCURSOS

Os cursos superiores com 
formação técnica estão em 
expansão no mercado. Pos-
suem, em relação aos cursos 
convenc iona i s,  o  a t r a t ivo 
extra de atender às demandas 
mercadológicas e sociais das 
áreas em que estão domicilia-
dos, com a formação superior 
específica e voltada para a 
área de atuação, propiciando 
diploma de nível superior. 
Segundo o Ministério da Edu-
cação e da Cultura (MEC), o 
curso superior de tecnologia 
é um curso de graduação, que 
abrange métodos e teorias 

Cursos superiores de tecnologia têm duração reduzida e 
focada na capacitação técnica, o que atrai cada vez mais alunos

Gracieli Polak
COM ASSESSORIA

orientadas a investigações, 
avaliações e aperfeiçoamentos 
tecnológicos com foco nas 
aplicações dos conhecimen-
tos a processos, produtos e 
serviços. 

Esses  cur sos  s ão  uma 
opção bastante viável para 
quem dese ja  se  apr imorar 
prof iss ionalmente,  focado 
nas necessidades do mercado 
regional. À semelhança dos 
cursos superiores de gradua-
ção, o ingresso do aluno deve 
se dar por meio de processo 
seletivo, tendo como requisito 
o diploma de conclusão do 
ensino médio ou equivalente. 
Sua principal vantagem é ter 
sua duração reduzida e área 

de estudo específica, focada 
principalmente nas obrigações 
práticas do trabalhador. Desta 
forma, os cursos de graduação 
tecnológica permitem a aqui-
sição de habilidades profis-
sionais e o acompanhamento 
das mudanças do mercado de 
trabalho. 

Atualmente, o Brasil pos-
sui cerca de 3,6 mil cursos 
superiores de tecnologia, ofer-
tados principalmente pelos 
centros federais de educação 
tecnológica, por universidades 
e centros universitários. Na 
região, a demanda de funcio-
nários em empresas madei-
reiras viabiliza a manutenção 
de cursos voltados para esse 

segmento, mas estão em voga, 
também, cursos voltados para 
prof issões  indispensáve is, 

como as de saúde, carentes em 
pessoal habilitado para operar 
equipamentos.

CLASSIFICADOS

3622-1571

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

CUIDO de pessoas idosas em 
casa. Fone: 3627-2450.

 > VAGAS 
mASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

Interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

Interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro,  ou pelo fone: 
3622-5645

CONCURSOS

- AUxIlIAr PArA lAnChO-
nete (Entre 18 e 25 anos. 
Horário de Trabalho: das 18h à 
meia-noite)

- eMPreGADA DOMéstICA 
PArA PernOItAr (Centro de 
Canoinhas)

- eMPreGADA DOMéstICA 
PArA PernOItAr (Rio Bonito 
- Major Vieira)

- eMPreGADA DOMéstICA 
(Bairro Boa Vista) 

- eMPreGADA DOMéstICA 
(Centro)

- seCretárIA (com experiên-
cia, maior de 20 anos, cursando 
ensino superior)

- BAlCOnIstA (com experiên-
cia em farmácia)

- rePresentAnte COMer-
CIAl (Com Automóvel e Note-
book) 

- PADeIrO e COnfeIteIrO 
– (Com experiência)

- COstUreIrA(O)  - com ex-
periência em máquinas Overlo-
que e Reta.

- MeCânICO (Injeção eletrônica)

- frentIstA e lUBrIfICADOr 
(Com experiência)

- tOrneIrO MeCânICO (Com 
experiência)

- AUxIlIAr PArA lAnChOnete 
(Entre18 e 25 anos. Horário de 
Trabalho: das 18 à meia-noite)

- MeCânICO 
(Com experiência em suspensão)

- estAGIárIO (Loja de Materiais 
de Construção)

- Cobrador (Idade: 16 anos)

- AçOUGUeIrO (Com experiência)

- ChUrrAsqUeIrO  
(Com experiência)

- VenDeDOr externO

- MOtOrIstA “D”  (com experiên-
cia)

CEFET - CEnTro 
FEdEral dE EduCação 

TECnológiCa
Prazo: até 1º de junho
Cargos: Vários cargos
Vagas: 63 vagas 
Salário: até R$ 5029,49
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: Professor 
(40h) - R$ 62, Técnico Nível 
Superior - R$ 40, Técnico Nível 
Médio - R$ 34
Inscrições: através do site con-
cursos.cefetsc.edu.br.

aEronáuTiCa do 
Brasil

Prazo: de 26/05 a 20/06
Cargos: Médicos, Dentista e 
Farmacêuticos

Vagas: 145 em todo o Brasil
Escolaridade: Ensino Superior
Inscrições: através do site www.
fab.mil.br ou www.ciaar.com.
br/concurso09eaoear.html

CoMuniCado
Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

PrEFEiTura dE 
MaFra

Prazo: até 16 de junho
Cargos: Vários cargos
Vagas: 402 vagas
Salário: até R$ 1522
Escolaridade: 1º, 2º e 3º Graus
Taxa de inscrição: R$ 30 para 
cargos com exigência de Ensino 
Fundamental; R$ 50 para cargos 
com exigência de Ensino Médio 
e R$ 80 para cargos com exigên-
cia de Nível Superior.
Inscrições: através dos sites: 
www.lutzconcursos.com.br ou 
www.mafra.sc.gov.br.

Empregos

BRASIL possui cerca de 3,6 mil cursos superiores de tecnologia atualmente
D
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Bananas com Suspiro
IngredIentes
8 bananas-da-terra 
cortadas em fatias
Manteiga ou margarina para fritar
4 gemas
4 colheres (sopa) de 
manteiga ou margarina
Canela em pó a gosto
4 claras
8 colheres (sopa) de 
açúcar

PreParo 
Frite as bananas 
na manteiga ou 
m a r g a r i n a  a t é 
dourarem. Bata as 
gemas com a man-
teiga. Numa fôrma 
refratária, coloque 
camadas de ba-
nanas e de creme 
de gemas. Polvilhe 
com canela. Bata 
as claras em neve e acrescente aos poucos o açúcar. Bata 
bem, até obter um suspiro firme. Coloque o suspiro sobre 
as bananas e leve ao forno morno até dourar. 

HÁ 50 ANOS

PublIcado em  31 de maIo de 1958

O nosso aniversário
Completou dia 29 de maio, o seu 11º aniversário, o 

Correio do Norte, 
o nosso Jornal.

F o r a m  11 
anos de lutas pelo 
progresso e bem 
estar desta terra.

Nesta data 
auspiciosa para 
nós, congratu-
lamo-nos  com 
os nossos assi-
nantes e leitores 
e a todos aqueles 
que cooperaram 
para que este se-
manário sofresse 
solução de con-
t inu idade.  Aos 
nossos diretores, 
gerente e fun-
cionários, externamos o nosso sincero agradecimento 
pela eficiência e dedicação que sempre demonstraram 
no cumprimento do dever e ao proprietário deste jornal, 
dr. Aroldo Carneiro de Carvalho, nossa justa homena-
gem nesta data.

Correio do Norte na situação e no oposição, foi 
sempre o defensor dos altos interesses de Canoinhas. 
Sua linha de conduta sempre foi o de criticar e apontar 
os erros, como elogiar e louvar tudo o que proporcio-
nasse de bom para nossa terra. Sempre que levou aos 
lares canoinhenses uma notícia confortadora, uma 
advertência e uma sugestão, dentro de uma linha de 
conduta condigna.

E assim marchará este jornal cada vez mais am-
pliado para o progresso e felicidade deste município.

Mala trocada
Houve em dias deste mês, em Papanduva frente à 

casa do sr. Jovino Tabalipa, no ônibus que vai de Lages 
à Curitiba, uma troca de malas. Pede-se a pessoa que 
a retirou, a fineza de deixa-la na casa do sr. J. Tabalipa 
onde se encontra a outra, que deve ser a sua.

José da Silva Lima

No Cinemaninha São Francisco
Amanhã, às 15 horas e às 20,15 horas

TALHADO EM GRANITO
- Far-West –

Com Randolph Scott e Adele Jergens.
No cartaz: É PROIBIDO ROUBAR

Com 30 garotos italianos.

Manutenção Básica 
no Windows XP - Parte 1

ÓBITOS regIstrados esta  semana  no cartÓrIo  de canoInhas

Arsênio Elbling
29/04/57
15/05/08

Leonarda Piscoski Paszwk
07/02/30
18/02/08

Osvaldo Nunes
07/09/29
24/05/08

Lauro Maturicio
28/12/54
22/05/08

Rosa Mryglod Ruchinski
27/08/25
23/05/08

Maria Eliza Correa
15/05/25
26/05/08

Maria Cecília do Carmo Guimarães 
Pacheco
09/09/29
24/05/08

RECEITA Dicas de Cozimento 
em Microondas

•  adaptando tempo de cozimento para o microon-
das: Para adaptar o tempo de cozimento de uma 
receita tradicional para cozimento em microondas, 
reduza o tempo em dois terços. Por exemplo: para 
cozimento de 60 minutos em forno tradicional, o tempo 
no microondas deverá ser de 20 minutos.
•  adaptando o tempo para receitas maiores: Quan-
do dobrar uma receita para o microondas, aumente o 
tempo de cozimento em 1/4 ou 1/3 do tempo. Para 
uma hora numa receita normal, adicione de 15 a 20 
minutos numa receita dobrada.
•  adaptando o tempo para receitas menores: Quan-
do fizer meia receita, diminua o tempo de cozimento em 
1/3. Ou seja, numa receita de 30 minutos, diminua 10 
minutos quando estiver fazendo meia receita.
•  cozimento por igual: Distribua os pedaços a serem 
cozidos (frutas, aves, carnes) de maneira simétrica 
dentro do prato. Para alimentos com pontas menores 
(pêras, peitos de frango, filés de peixe), coloque a 
ponta mais fina apontando para o centro do prato.
•  Verificando a resistência de recipientes ao 
microondas: Para se certificar que um recipiente é 
resistente ao microondas, adote o seguinte procedi-
mento: coloque-o vazio no microondas juntamente com 
um copo de água gelada por 2 minutos na potência 
máxima. Se a água e o copo estiverem quentes, mas o 
recipiente vazio continuar frio, o recipiente é resistente 
ao microondas. 
•  limpando: Para limpar de uma maneira simples, 
coloque lá dentro uma metade de um limão e ligue 
numa potência média durante um minuto. Abra-o e 
limpe com um pano seco.

Você tenta abrir um programa e o seu computador está parecendo mais um bêba-
do subindo uma ladeira, não vai de jeito nenhum, se arrasta e, quando você acha 
que vai, ele acaba caindo ou entrando em parafuso? Se é isso que está acontece-
do com você, vamos dar umas dicas pra você não mais precisar dar uma volta na 
quadra enquanto o seu computador faz a 54ª tentativa de abrir o MSN. Existem 
meios de melhorar o desempenho do seu PC e que muitos usuários desconhe-

cem e que podem ajudar muito nessas horas difíceis de lentidão. 

1 – ScANdiSk
Ele serve para verificar a integridade do HD. Essa integridade pode ser afetada 
por desligamentos mal realizados ou por qualquer outro tipo de problema que 
faça com que o seu computador trave, afetando o desempenho. Para acessar 
o Scandisk noWindows Xp, vá no ícone Meu Computador do menu Iniciar e 
clique com o botão direito em cima do drive que deseja fazer a varredura e, no 
menu que aparece, clique em Propriedades, uma nova janela surgirá. Clique 
na aba Ferramentas e em seguida no botão Verificar agora. Uma nova janela 
surgirá, marque as duas caixas e clique no botão OK. Este procedimento fará 
com que o Scandisk verifique também a integridade física do disco, por esse 
motivo este utilitário apenas será iniciado após o computador ser reiniciado. 
É recomendado utilizar o Scandisk  no modo padrão (sem as caixinhas mar-
cadas) a cada duas semanas e completo a cada mês e todas as vezes que 
o computador for desligado diretamente pelo botão no gabinete.

2 – deSfrAgmeNtAr O diScO
Quando você instala um programa ou cria um arquivo ele ocupa um certo 
lugar no disco. O computador vai gravando esses arquivos de forma contínua, 
ocupando sequencialmente o espaço disponível. Quando você apaga um ar-
quivo ou desinstala um programa,  alguns arquivos podem estar em diferentes 
partes do seu HD e quando são removidos criam um “buraco” na seqüência, 
que mais tarde será ocupado por um novo arquivo ou partes dele, causando 
o problema da fragmentação do arquivo, ou seja, distribuindo um mesmo 
arquivo em diferentes partes do seu HD, causando lentidão no carregamento 
dele. O desfragmentador reorganiza estes arquivos para serem lidos de forma 
contínua obtendo uma melhor performance, é recomendado desfragmentar de 
2 semanas a 1 mês dependendo da frequência com que você cria ou apaga 
arquivos. Para acessar o Desfragmentador, faça o mesmo procedimento inicial 
do Scandisk, indo em Meu Computador,Propriedades do Disco,Aba Ferramen-
tas, e clique em Desfragmentar agora e depois em Desfragmentar. 

3 - UtilizAr Um UtilitÁriO pArA limpAr O regiStrO
Existem programas que limpam o registro retirando entradas inválidas que 
são carregadas quando o Windows é iniciado, a limpeza do registro trás uma 
melhor performance e em alguns casos dimunui o travamento do PC. Pegue 
neste endereço uma versão gratuita do programa: http://superdownloads.uol.
com.br/download/73/easycleaner/

4 - deletAr OS ArqUivOS iNúteiS
Enquanto o computador está ligado, muitos arquivos desnecessários são cria-
dos, o que acaba ocupando espaço e até afetando o desempenho do sistema. 
Você poderá encontrar estes arquivos no Windows XP nas pastas:
C:\WINDOWS\Prefetch
C:\WINDOWS\Temp
Delete todos os arquivos encontrados nestas pastas

5 - deSligAr prOgrAmAS qUe SãO iNiciAdOS 
jUNtO cOm O WiNdOWS

Quando você instala certos tipos de programas estes colocam uma entrada no 
registro do Windows para ser iniciado juntamente com o Sistema Operacional, 
alguns deles são realmente necessários, mas outros podem ser desligados. Para 
desliga-los vá em Iniciar>Executar e na caixa que se abre digite msconfig, então 
clique na aba Inicializar, desmarque todos os programas que não são necessários 
como programas de Chat, messengers, players e etc... , só tome cuidado para 
não desligar programas importantes para o funcionamento do PC. 

CN
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QUADRINHOS

18/05
Rafaela Simões de Lourena
Pais: Irineu Simões de Lourena
Daniela Prestes Fernandes

19/05
Maiara Pinheiro
Pais: Marcio Pinheiro
Sandra Aparecida Santos

19/05
Osmar Kauâ Schmidt Tibes
Pais: Osmar de Agostinho Tibes

Wanderleia Aparecida Schimidt 
Tibes

20/05
Vinícius Lemes de Souza
Pais: Michel Lemes de Souza
Cristina Gomes Ferreira Lima

20/05
Amanda Munhoz Pires Batista
Pais: Edson Munhoz Pires 
Batista
Kátia Oliskowski Munhoz Pires 
Batista

REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

21/05
Felipe Temoteo dos Santos
Pais: Antonio Olivã Temoteo dos 
Santos
Neuseli de Barros dos Santos

21/05
Maria Eloíza dos Santos de Lima
Pais: Gerson Santos de Lima
Maristela dos Santos

24/05
Ana Julia Robles
Pais: Thiago de Lima Robles
Leila Leandro Bastos Robles

24/05
Jan Wesley Vilki
Pais: João Wilson Vilki
Patricia Batista Ribeiro Vilki

Algumas mamães famosas agora têm uma nova tática para lidar com a imprensa 
quando seus bebês vêm ao mundo. Ao invés de deixarem a maternidade com 
os rebentos escondidos sob a manta, na tentativa de impedir que sua imagem 
seja registrada para o mundo, Camila Pitanga, Fernanda Lima e Danielle Winits 
vão para a frente das câmeras e, sim, posam com seus filhos. 

Na terça-feira, 20, ao deixar a clínica Perinatal no Rio de Janeiro, Camila 
foi para o saguão da maternidade e fotografou com Antônia nos braços. A cena 
comoveu até mesmo a imprensa quando a atriz pediu que os profissionais 
fossem rápidos senão, ela, Camila, iria chorar. A placidez e tranqüilidade que 
Pitanga transmitiu foram emocionantes. 

Quem inaugurou a linha ‘mamãe zen’ foi Danielle Winits ao também deixar 
a Clínica Perinatal c om Noah, hoje com 5 meses. Ao lado do filho e do marido, 
Cássio Reis, ela posou para fotos. O mesmo exemplo foi seguido por Fernanda 
Lima quando no dia 20 de abril, pediu para as fotografias serem rápidas, pois o 
tempo estava escuro e os gêmeos João e Francisco, claro, não podiam pegar 
chuva. No maior exemplo de simpatia, Fernanda Lima ainda mandou para os 
fotógrafos lembrancinhas dadas a quem foi visitar as crianças seguido de um 
bilhete. 

> Camila Pitanga, Fernanda Lima e 
Danielle Winits: as ‘mamães zen’

> Juliana Paes marca 
data do casório 

Juliana Paes e seu futuro marido, o 
empresário Carlos Eduardo Baptista, 
já escolheram a data do casamento. 
Segundo o jornal O Dia, eles vão 
se casar no dia 9 de setembro, e 
a data foi definida junto com uma 
numeróloga. Tudo isso para que o 
casal possa ser feliz para sempre. 
“Já pedi que os decoradores e os 
doceiros me surpreendam. Não dá 
tempo de ver cada detalhe, né?”, 
contou Juliana ao jornal. A casa do 
casal, após o casamento, será no 
Recreio dos Bandeirantes, Rio.

> Fausto Silva papai 
pela terceira vez

O terceiro filho de Fausto Silva 
nasceu na manhã de terça-feira, 
20, no Hospital Albert Einstein, São 
Paulo. Rodrigo, o nome dado pelo 
apresentador e sua esposa Luciana 
Cardoso, nasceu com 3,8 kg e 53 
cm. A mamãe passa bem. Fausto 
Silva é pai de Lara, fruto do relacio-
namento com Magda Colares e de 
João Guilherme, primeiro filho com a 
atual esposa Luciana Cardoso.
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DESTAQUES NA TVPROGRAMAÇÃO

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo, 
chope, coquetéis e porções.

Galpão 
Missioneiro
Quando? Hoje
O que? Mega show nacional 
com Maurício e Mauri (irmãos 
de Chitãozinho e Xororó) e 
baile com o grupo Marcas e o 
grupo Chamamento.

SBO
Quando? Amanhã
O que? Formatura do curso 
Técnico em Enfermagem da 
Escola Técnica Dama
Quando? Domingo
O que? Grupo Redomão

S.R.E. Bela Vista
Quando? Amanhã, às 20 horas
O que? Jantar dançante com a 
animação do Grupo Piston de 
Ouro, dupla Renato & Almir e 
Banda Som do Brasil

V12 Music Bar
Quando? Amanhã
O que? Private Vibe, com o DJ 
Arthur Becker

Festa Junina
Quando? Sábado, 7
Onde? Salão de festas da 
Igreja Matriz Cristo Rei em 
Canoinhas

AMANHÃ > GLOBO > 16H26MIN 
> NUNCA FUI BEIJADA > Aos 25 
anos, Josie é uma incansável jorna-
lista que quer se afirmar na profissão. 
Sua primeira missão é fingir-se de 
adolescente para fazer uma reporta-
gem sobre a intimidade dos ginasia-
nos. O que ninguém sabe é que ela 
nunca viveu um romance. Mas em 
sua volta à escola, tudo pode mudar. 
Comédia romântica bonitinha para 
promover Drew Barrimore, aquela 
mesma que debutou nos cinemas 
como a simpática garotinha de E.T. 
– O Extraterrestre. *** 

AMANHÃ > GLOBO > 23H15MIN 
> AMISTOSO DA SELEÇÃO > A 
Seleção Brasileira enfrenta o Canadá 
em amistoso nos Estados Unidos. A 
transmissão é ao vivo.

DOMINGO > GLOBO > 12H50MIN 
> INDIANA JONES E A ÚLTIMA 
CRUZADA > Terceiro filme da série 
iniciada com “Caçadores da Arca 
Perdida”. Em 1912, o adolescente 
Indiana Jones busca reaver um 
precioso crucifixo roubado de um 
museu, seqüência que revela a 
origem de suas características. 
Em 1938, ele já é um professor de 
arqueologia e sai à procura de seu 
pai. Este também é arqueólogo e foi 
capturado pelos nazistas ao tentar 
achar o Santo Graal, cálice usado 
por Cristo na Última Ceia. Oscar 
de melhores efeitos sonoros. É a 
melhor aventura do desbravador que 

acaba de estrear nos cinemas, 19 
anos depois, o quarto filme da série: 
Indiana Jones e o Reino da Caveira 
de Cristal. ****

DOMINGO > GLOBO > 2H10MIN > 
O FILHO DA NOIVA > Após sofrer um 
enfarte, um homem decide colocar 
sua vida em ordem e ajudar o pai a 
realizar seu grande sonho: casar na 
igreja com a mãe, que está doente e 
vive em uma casa de repouso. Ele 
também tenta reconquistar sua filha e 
a namorada. Um dos melhores filmes 
argentinos da nova safra, cada vez 
mais surpreendente. ****

DOMINGO > RECORD > 22 HORAS 
> GARFIELD > Garfield é um gato 
preguiçoso que adora lasanha e vive a 
vida que sempre quis: come, dorme e 
vê televisão sempre que quer. Até que 
seu dono, Jon Arbuckle (Breckin Mey-
er), decide adotar um cachorro, Odie. 
Contrariado com o novo hóspede, que 
agora divide com ele a atenção de seu 
dono, Garfield inicia uma disputa par-
ticular com Odie. Porém, quando Odie 
é sequestrado, Garfield sente remorsos 
e parte para salvar o cachorro. Diversão 
pra toda a família. ***

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

PRA RIR

- Um dos primeiros 
Presidentes do Brasil foi 
o Prudente de Morais, 
daí pra frente tivemos 
um monte de presidentes 
imprudentes e imorais.

- Pensando bem... qualquer dia até os 
papagaios no Brasil vão falar “corruptaco, 
corruptaco”. (Cláudio Humberto)

- “Há malas que vêm para o bem”. (José 
Ingenoíno)

- Antes era o PC Farias. Agora é o 
PT Faria. Faria as reformas, faria a 
distribuição de renda, faria um governo 
honesto...

- A única diferença entre o político e o 
ladrão é que o primeiro a gente escolhe e 
o segundo escolhe a gente.

- Não roube:  o governo detesta concor-
rência.

- Ladrão que rouba ladrão vive no Distrito 
Federal.

- Estamos numa época em que o Fim do 
Mundo não assusta tanto quanto o Fim 
do Mês.

- A nova capital do Brasil mudou de nome: 
foi de Brasília para “Quadrília”.

Frases inteligentes
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FATALIDADE | Avô e neto morreram instantaneamente na segunda-feira, 26, depois 
de terem o veículo Monza (foto), onde viajavam rumo a Aparecida dos 

Pardos, atingido por um caminhão de reboque no trevo de acesso a Irineópolis.                             > Página 19

POLÍTICA
Câmara aprova 
mais vagas para 
vereadores

SAÚDE

Canoinhas passa de 10 para 
15 vereadores caso o Senado 
aprove a PEC.          Página 6

Centro fundado 
funcionará em 
até um mês
Inauguração do Centro de Ima-
gem de Canoinhas não garante 
funcionamento.        Página 7

ELEIÇÕES
PSDB oficializa 
candidatura de 
Edmilson Verka
Anúncio sinaliza para três 
candidatos a prefeito em Cano-
inhas.                       Página 4

CANOINHAS
51 crianças 
violentadas no 2.º 
semestre de 2007

UNIFICAÇÃO

Números da violência contra a 
criança são alarmantes, aponta o 
Programa Sentinela. Página 18

Os dois lados da 
polêmica na UnC
CN entrevis ta  o  diretor 
acadêmico Argos Gunbowski e 
o vereador autor do projeto que 
suspende o processo, Paulo 
Glinski.         Páginas 10 e 11

EDUCAÇÃO
Canoinhas paga 
piso mais alto 
para professores
O menor piso da região fica 
em Três Barras, onde o profes-
sor ACT recebe inicialmente       
R$ 280.                  Página 13
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